

SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCION Y ADMINISTRACION: calle de San Bartolomé n.º 17—SOLLER (Balears)

COLABORACION

COLABORACION

La independencia de España

Naevamente los rojos echan mano de la propaganda para desvirtuar los hechos y embancar a los incantos que les siguen.

Al iniciarse el Movimiento nacional, cuyo segundo aniversario se ha celebrado tan sentida como brillantemente, «governaba» en España el llamado Frente popular constituido por iniciativa del gran terrorista búlgaro, a las órdenes de Moscú, llamado Dimitroff. Se trataba, pues, de un proyecto nacido en el extranjero, y que, de ponerse en práctica, podía dar por resultado el asalto pacífico al Poder, para, desde allí, provocar la revolución marxista, previa la debida preparación.

Ninguna de las Internacionales, por serlo, puede considerarse española, y, sin embargo, a lo que dispusieron sus directivos había de amoldarse la vida nacional. La traición de los políticos que tales cosas consentían era notoria, y la ofensa inferida a la Patria atacaba directamente su dignidad y prestigio.

Los planes extranjeros con relación a España fueron ejecutados rápidamente, y al falsificarse las elecciones del diez y seis de febrero, la mayoría aparente del Frente popular emprendió, por la acción del Gobierno presidido por el tétrico Casares Quiroga, una campaña en contra de todo lo español, que determinó un gran número de asesinatos, incendios y atracos.

Según un ilustre conferenciante, la muerte del insigne hombre público señor Calvo Sotelo fué decretada en cierta nación extranjera, leyendo públicamente el acuerdo en que se declaraba que debía ser eliminado cuanto antes. Se produjo el inaudito secuestro y asesinato por orden de Casares Quiroga; y poco después el Ejército, en nombre de la Patria, se irguió contra la infamia y la traición.

Pero el alzamiento militar no pudo impedir la revolución marxista, y en las poblaciones en que ésta triunfaba, el robo y el crimen sentaron sus reales.

Incendiadas las iglesias, destruido o mal vendido una gran parte de nuestro patrimonio artístico, muertos gran número de españoles por ser creyentes y amantes de su Patria, llegaron a España un gran número de extranjeros para hacer la guerra a los buenos españoles y regir el nuevo dominio de Stalin.

Material de guerra extranjero, brigadas internacionales reclutadas por agentes de Moscú y Gobiernos mediatizados por Stalin fueron en la zona roja la expresión clara y terminante de cómo se entregaba España a hombres cuyos apellidos ni siquiera sabe pronunciar bien el sencillo español.

Contra estos elementos luchó Franco, y con su talento y heroicas tropas consiguió clamorosas victorias y el rescate y reconquista de una gran parte del suelo patrio.

A pesar de ser tan claros los hechos y de no ofrecer la menor duda, el Gobierno Negrín tiene la desfachatez de atribuirse nada menos que la defensa de la independencia de España. Quiere correr un velo sobre sus felonías y traiciones, y a fuerza de radio y prensa proclama a los cuatro puntos cardinales que los rojos defienden la libertad de la Patria. No le faltaba a Negrín más

que esto para coronar su canallasca labor. El, que ha protegido el crimen y el terror, que ha permitido la destrucción de pueblos y ciudades, que lleva a los frentes de combate muchachos de catorce años, que ofrece la zona de Marruecos y la isla de Menorca a Estados extranjeros a cambio de una ayuda mayor, quiere pasar por el campeón de la independencia de España, olvidándose de que por vitorearla han sido muertos por las brigadas internacionales gran número de personas.

Si Negrín sintiera en español, se daría cuenta de los males que causa a España su nefasta actuación; y puesto que la guerra está decidida, no prolongaría con la lucha los sufrimientos de los auténticamente españoles, que regidos por Franco seguirán firmes en sus puestos hasta la reconquista total de la Patria.

El lema de nuestro Estado es una Patria grande y libre, y por su libertad seguirán derremando su sangre los Ejércitos gloriosos del Caudillo.

M. P.

Sóller 21-VII-38.—3.º T.

CUARENTA AÑOS ATRÁS

23 Julio de 1898

En este pueblo cundió la alarma a principios de la semana, y la cosa no era para menos, pues circuló la noticia de que la escuadra americana de Watson había ya pasado el estrecho de Gibraltar con rumbo a Baleares para bombardear este archipiélago. Nos complacemos en anunciar que dicha alarma es infundada, toda vez que la referida escuadra hallase todavía en el Mar de las Antillas y no es muy probable se decida a venir habiendo regresado ya la nuestra del Almirante Cámara, que tenían nuestros enemigos deseos de destruir a su ida a Filipinas o a su regreso del canal de Suez.

La fiesta que los jóvenes estudiantes aspirantes al sacerdocio dedicaron al Doctor Seráfico San Buenaventura el domingo último, fué solemnísimas, y con tal motivo acudió gran número de fieles a la iglesia de San Francisco y estuvo adornada con flores naturales y profusamente iluminada la capilla en que la figura de este Santo es venerada. Consistió, por la mañana, en Misa solemne, en la que la música de capilla interpretó admirablemente los Kyries y Gloria de Hernández y el Credo de Mercadante, y tuvo a su cargo el panegírico D. Pedro Isern, vicario de Génova, quien con su palabra elocuente logró cautivar al auditorio. Por la tarde continuó la fiesta religiosa con la conclusión del Triduo, también con música y sermón, después de Visperas y Completas.

En la última sesión ordinaria que ha celebrado el Ayuntamiento se dió cuenta de una comunicación del señor Gobernador civil de esta provincia, en que indica que, habiéndose cumplido todas las disposiciones que prescribe la ley vigente y de conformidad con el dictamen emitido por el Ingeniero de Obras Públicas provincial, ha declarado vecinales los dos caminos rurales de este término denominados de Sa Polla o de Ca'n Creueta y travesía del Convento, o de So'n Pons.

El domingo último, anunciada por medio de pasa-calle por la banda de música de esta localidad, a la que seguía un carruaje con la troupe vestida de gran gala, hubo función

ESCUELAS DE TRABAJO

El nuevo Estado que Franco forja con sus victorias, hace que todos los españoles deseemos aportar nuestro grano de arena a la formación de esta nueva España, la mejor entre las que pueden citarse por modelo, en su parte moral, y la más digna de ser amada por el arrojo de sus hijos y sacrificio de los mismos para lograr el bienestar de sus semejantes.

Entre las aspiraciones de todos los

gimnástica en la plaza de toros, a la que asistió numeroso público. La Compañía Caprivi fué muy aplaudida.

Desde el miércoles de esta semana no se encienden los faros que sirven de guía a los marinos para la entrada en este puerto, y creemos que tampoco ninguno de los demás faros de estas islas. El expresado día se encendieron todavía, pero por correo recibieron los toreros encargados una comunicación de la superioridad, y en el instante de recibirla desaparecieron casi a la vez las luces de Punta Grossa y de La Cruz. Probablemente tuvo relación la orden con las noticias de la venida de la escuadra americana que dejamos indicadas en otro lugar.

30 Julio de 1898

¿Está nuestro porvenir agrícola en el cultivo de los naranjos o en el de los limoneros en los huertos de este valle? No falta quien asegure lo primero, pero son más los que opinan que este último promete mucho más. Las naranjas se extraen con grandes dificultades, cada año mayores, y apenas si logran alcanzar precios remuneradores si se cuentan bien los gastos y las pérdidas; los limones, en cambio, son más solicitados todos los años y suelen pagarse bien. Dicho esto, nos parece puede hacer cualquiera el pronóstico. Actualmente se paga el fruto últimamente nombrado a 40 ptas, la carga, y respecto a la demanda puede asegurarse que no se llevará el vapor mañana todo el que desde Francia hay pedido para este viaje.

En la velada del domingo último la banda de música de esta localidad obsequió por medio de alegres serenatas a nuestros particulares y queridísimos amigos D. Jaime Torrens y Calafat y D. Jaime Antonio Mayol y Busquets, con motivo de ser el día siguiente el de su Santo. Los obsequiados correspondieron galantemente sirviendo a los músicos y a las numerosas personas que lo mismo que en aquel acto que al día siguiente fueron a felicitarles, espléndido refresco.

En la sesión ordinaria que celebró el Ayuntamiento la pasada semana se dió cuenta de que durante los veinte días que ha estado expuesto al público a efectos de reclamación el proyecto de nueva tubería de hierro para conducción de las aguas de la fuente de S' Ulet para el abastecimiento de esta población, no se había presentado ninguna; en su vista, acordó aprobarlo definitivamente, y que se remita el citado proyecto al señor Gobernador civil de esta provincia.

Nuestro distinguido amigo D. Francisco Riudavets, comandante de este puesto de la Guardia civil, llora la pérdida de su querida esposa, D.ª Francisca Casellas y Vidal, la que, después de larga y penosísima enfermedad, que supo sufrir con cristiana resignación, dejó de existir el lunes de esta semana en la flor de la vida, a los treinta y siete años de edad. El entierro y el funeral fueron imponentes manifestaciones de duelo, en tan gran número asistieron los vecinos, prueba evidente de las generales simpatías de que goza en este pueblo el infortunado Sr. Riudavets.

españoles, hay la de moldear la educación del niño y fomentar en su corazón el amor al trabajo, el cariño al estudio y el perfeccionamiento continuo y posible de sus aptitudes, sean intelectuales o materiales.

Una de las preocupaciones que sienten los dirigentes de la España que renace, es el encauzamiento hacia el amor al trabajo de esa juventud que todavía pulula por la calle en espera de un empleo o el ingreso en cualquier oficio, cuando no sea por la súplica del padre por la ayuda que se le pueda ofrecer por el hijo. Muchas son las veces que éste, inconscientemente, empieza el aprendizaje con marcada desgana, en cualquier oficio, tan sólo por la voluntad paterna, aunque convencido por la necesidad de ello.

Empieza para el muchacho la tarea ruda y difícil de su formación, si no se transforma en un prueba oficios para acabar en simple peón.

Las Escuelas de Trabajo tienen por finalidad evitar este mal e inducir al muchacho a buscar y escoger, por sí mismo, el oficio o trabajo en que pueda demostrar su aptitud y cariño. Sus clases subdivididas en las diferentes ramas de la producción, estimulan la afición para tal o cual trabajo, para llegar a ser un modelo de operario o un verdadero maestro en la rama por él escogida.

A su parte material, le acompaña la parte moral y educativa en un ambiente de compañerismo, ajeno a la parte egoísta del aprendizaje en cualquier casa o industria.

Los patronos de la industria textil son los que se han dado cuenta de la importancia de este Centro de cultura, de estas Escuelas de Trabajo, y apoyan, moral y materialmente, a su sección. Día llegará en que podrán recoger sus frutos y podrán sentirse orgullosos de su interés para esa obra, digna de la España de Franco y del sacrificio de sus moldeadores.

En las otras secciones, no dudamos que el interés de los patronos aumentará a medida que vayan conociendo y comprendiendo la importancia de dichas Escuelas. Ellos serán los que sentirán la necesidad de ella, para que de la misma salgan el artífice, el oficial y el futuro maestro celoso de su oficio y útil para su cometido.

Sólo falta un poco de preocupación e interés para discurrir o estudiar el bien que puede reportar a la industria, a la mano de obra y a la riqueza española, la formación precisa y necesaria de unos trabajadores honrados, laboriosos y verdaderos artistas en sus obras.

Mejor que nosotros pudieran organizarlas e incrementar su importancia los verdaderos interesados. No aspiramos a otra cosa. Con sumo gusto le cederíamos el puesto a quien quisiera sobrepasarnos en la organización y formación de lo que creamos con el único y exclusivo fin de ayudar a la formación material y moral de nuestra patria.

Por Dios, por España y su Caudillo Franco: ¡Arriba España!

R. OLIVER FERRÁ.

COLABORACION

GUIONES

Las flores del recuerdo

A todos y a cada uno de mis amigos y numerosos lectores de la bella ciudad de Sóller.

Peregrino y prisionero de esta Vida, errante voy por el sendero difícil que a cada año traza Dios, con ese bagaje de pesares y alegrías, de fastidios y emociones que llevamos a cuestas, camino de este mundo...

¡Cuántos y cuán diferentes aspectos ofrece el libro, el complicado libro de la Vidal!

Nosotros, los mortales, los peregrinos y prisioneros del errabundo vivir agitado, solemos cantar donde la emoción nos exalta; gemimos, en cambio, cual aves enjauladas, donde el fastidio y el dolor despiertan en nosotros añoranzas y anhelos de cosas que ya pasaron y no podemos alcanzar.

Antes, lectores amigos de Sóller, sentado en alguna de vuestras lomas reverdecientes, cara a los bellos paisajes y caprichosas hondonadas de vuestra tierra, solía cantar mis vanas quimeras, quimeras locas del que se siente feliz y no sabe por qué. Ahora, recogido en las paredes de este cuarto, cara al blanco misterioso y poco expresivo de su color—imagen de espectro errante, fatídico cual esa calavera que tengo enfrente de mi mesa-escritorio—falto del sol y la luz y la poesía que siempre encontraba en los vívidos rincones montañeses de vuestra tierra, las pocas veces que el humor me permite coger el cálamo que vierta sobre el papel mis ideas hechas líneas, son mis suspiros los de un alma alejada de cuanto quiere y anhela...

Porque tan buenas impresiones para mí guardó vuestra ciudad sonriente, por eso ahora, lejos de ella, la añoro y la quiero.

Dos rincones hay en mi patria, a los cuales muy fuertemente ligado séntese mi corazón: mi casa paterna y el valle de Sóller. Al lar de mi infancia le quiero como el hijo a su madre, con ese

amor con que uno mira al objeto de donde procedió; a vuestra ciudad con esa ilusión con que un galán mira y quiere a su novia, embelesado en sus pulcritudes y su gentileza...

No extrañéis, pues, amigos, si después de haberos dejado, la primera vez que vuelvo a coger la pluma es para enviaros un recuerdo y un homenaje: recuerdo y homenaje de gratitud y cariño que nunca dirán bastante cuánto siento en mi interior.

¿Cómo no recordarme de vuestra tierra aquí donde tanto encuentro a faltar el verdor de vuestros valles y la excelencia de vuestras sierras y la sublimidad de vuestras neblinas plúmeas: tantas y tantas emociones que ahora ya no puedo sentir?

Siempre grabado quedará en mí el recuerdo perenne de vuestra urbe cándida, la bondad de sus moradores, el colorido de sus paisajes, el rumor de sus fuentes y torrentes, la dulzura de sus perspectivas cuando por las tardes solía dar mi paseo por sus contornos, vuestra playa, vuestros montes y collados, todo ese poema hecho Naturaleza reconfortante y poética...

Cuando voy a visitaros, vuelve a resurgir en mí aquel estro divino que sólo en el hogar paterno y ahí he sentido, y percibo, en los momentos siempre cortos de mis visitas, un ansia de reposo y tranquilidad que únicamente ahí se ofrece al peregrino andante de los caminos ásperos de la Vida.

¡Sóller! Siempre para mí imaginación serás algo así como la moza más gentil que al amante ha cautivado. En vano quisiera arrancarte de esos muros pétreos que te circundan: es imposible y he de contentarme en llevarte dentro del corazón, en recuerdo y en imagen...

MIGUEL GAYÁ Y SITJAR.

Palma, 25 de Julio de 1938.

DISCURSO DEL GENERALISIMO

AL ENTRAR EN EL III AÑO TRIUNFAL

Españoles: Al celebrar en este día la conmemoración del Alzamiento Nacional no glorificamos sólo un hecho que interesa a la vida de España; se trata de una fase de la historia del mundo que culmina en el proceso de la revolución bolchevique que teniendo por escenario nuestro solar nos corresponde hacer una afirmación: el paladinaje de una fe, una civilización y una cultura gravemente amenazada por los principios rojo-comunistas. Los episodios de nuestra guerra son continuación de aquellos sangrientos sucesos revolucionarios de 1934 que se caracterizaron en Asturias por el desenfreno libertario y en Cataluña por la tentativa clara y terminante de una secesión. Ambas muestras constituyen la demostración más palmaria de los propósitos criminales que habían de aumentar la peligrosidad del tan fatídico frente popular español.

Pocas personas de España se habían dado cuenta hasta entonces de los peligros que nos amenazaban; sin embargo un español benemérito comprendió la honda preocupación de aquellos instantes y como conociera anticipadamente la revolución que se acercaba, dió la voz de alarma al gobierno, ofreciendo su concurso y el de una juventud que le seguía; señaló con ello a José Antonio Primo de Rivera, mártir glorioso de nuestra cruzada, el cual, desalentado, me envió una oración con su grito de angustia en una bella carta llena de patriotismo y espíritu de sacrificio en la que mostraba su desesperanza, ante la pasada inconsciencia de las autoridades y me exponía la

seguridad que la tragedia rebasaría todas las suposiciones.

Mi consigna fué la de esperar atento sin perder la fe en el ejército y llegado el instante en que la revolución estallaría, presentarle a las autoridades militares en la seguridad de que habían de ser aceptados sus servicios; en aquella fecha memorable, el ejército salvó a España del caos y de la ruina, demostrando a los enemigos del orden, a los derrotistas, que los que querían ver eliminados continuaban en posesión de la tradición de lealtad y patriotismo.

Más de dos mil bajas tuvieron en sus filas las fuerzas militares el año 34, pero con su sangre hicieron ver a los dirigentes revolucionarios el rotundo fracaso de sus intentos de destrucción y el vigor de nuestras virtudes. La juventud española acudió al lugar del combate apoyando al ejército en los servicios de guerra y cooperando con su nota de fe y optimismo al restablecimiento del orden.

No descenderá Rusia en su propósito de desencadenar la revolución en los países europeos, y tras la frustrada de España, se preparó para una nueva y más eficaz etapa.

En pie la finalidad del Komintern y fracasado el derrumbamiento por la violencia del orden social y tradicional de las naciones, se anunció y convocó la plenaria del séptimo congreso internacional para el mes de Julio de 1935 presidido por el comunista francés Lateaur. El más irresponsable militante en el campo revolucionario que jamás había existido, expuso en aquella sesión los fines del

congreso en unos manifiestos internacionales destacando en ellas las siguientes consignas: impulsar la táctica del frente único, creación del Frente Popular en los países democráticos, extensión del movimiento revolucionario comunista a las colonias y en especial a la China y a la India, conversión de las guerras imperialistas en guerras civiles.

Todas las naciones y países fueron amenazados por aquel certamen revolucionario, en el que se cifraron las esperanzas que los elementos comunistas habían puesto; y tras la consabida glorificación de Stalin como jefe de la Internacional Comunista y jefe de la revolución bolchevique universal, el gran terrorista búlgaro Dimitroff propuso e hizo aceptar la adopción de la táctica sectaria hasta entonces exigida y la necesidad de ampliar los frentes de combate a otros sectores políticos hasta entonces existentes, y así realizar una movilización internacional sin precedentes ni más limitación que una creación de frente popular ya que colaborando con gobiernos de izquierda era más fácil desencadenar la revolución roja.

La situación de las distintas naciones europeas, la del imperialismo inglés y los países africanos de Oriente y Occidente son blanco predilecto de sus maquinaciones. Se corrigen defectos, se refuerzan los agentes y se renuevan las consignas.

Mientras esto sucede a la luz pública, los conciliábulos secretos acordaban cuanto de satánico y criminal debían sacar a la vigilante atención de los informadores extranjeros.

Así se prepara la más grande ofensiva que registra la historia, queriendo llevar la soberanía de este régimen a los demás países, explotando un liberalismo caduco que permita la más fuerte traición y el que un grupo de desalmados puedan traicionar a su Patria hasta convertirla en servidora del comité rojo y en favor del imperialismo ruso que transitoriamente se aprovecha. La nueva táctica tuvo sus precedentes en nuestra nación; y los que en 1934 fracasaban en sus intentos de adueñarse del poder público mediante sangrientas insurrecciones armadas, lograron pacíficamente en febrero de 1936 ocupar los resortes del gobierno, ofreciendo a Rusia la bolchevización de España.

He aquí el por qué nuestra contienda rebasa los límites de lo nacional para convertirse en Cruzada en la que se debate la suerte de Europa y la razón de que el comunismo ruso que en cinco años no había mantenido relaciones diplomáticas con la república española y si sólo las clandestinas con los revolucionarios marxistas apareciese desde los primeros momentos como aliado incondicional de los enemigos y destructores de España, a los que enviaban un ejército de tanques y millares de aeroplanos para con la sangre y el oro de los españoles dar a Europa la batalla ya de tiempo preparada en Oriente. Y como no bastasen los españoles rojos ni los mandos rusos para ganar la empresa, se moviliza a los indeseables de Europa, a los hombres sin patria, hasta arrastrarlos como carne de cañón en unión de aquellos obreros sin trabajo, a los que mintiéndoles la concesión de trabajo para ganar la comida, les fuerzan después a empuñar las armas en la más criminal de las empresas.

Este es el secreto que nos quieren ocultar los de la alianza de los frentes populares de la revolución roja solidaria de la traición y libre por ella de propaganda. Hay que evitar que los pueblos sencillos y patriotas se enteren de cómo se les traiciona. Hay que lanzar consignas y voces calumniosas como si no existiera una verdad y ésta no se abriera paso a fuerza de victorias.

¿Os dáis cuenta, españoles, de la magnitud de nuestro triunfo y de las dificultades de la empresa? Estas son las causas de que hayamos llegado al término de este Segundo Año Triunfal y no tengamos recogidos los frutos completos de nuestra victoria. Un año más de heroico combatir, un año más de lucha sin descanso en que ni la cordillera Cantábrica con sus altos picos y sus frágiles valles, ni los montes pirenaicos, ni los macizos escarpados e imponentes del Maestrazgo con sus espolones de Levante, ni los cinturones fortificados, ni los fríos del invierno, ni los calores del verano, pudieron interrumpir nuestra tarea histórica, ni evitar el rescate de la barbarie roja de más de tres millones de españoles. Triunfos que proclaman el heroísmo de nuestra juventud, a la que en esta

fecha España ofrece un homenaje rendido de su fervor y de su entusiasmo al Ejército español que emula la gloria de nuestros viejos Tercios y de sus más preclaros capitanes. Ejército de mar que forja la firmeza de las nuevas naves del Imperio. Ejército del aire que con heroísmo compite con los de tierra y mar en las más recias batallas. Son las señales primeras éstas de la raza y de la juventud española; y yo envío en este día solemne con mi fe en vosotros, la fe de nuestra España, de la España tradicional y de la España cautiva, pues en nuestros días de gloria y de triunfo dedico el más caro y sentido recuerdo a quienes padecen al compás de vuestras victorias, yendo a aumentar el sufrimiento impuesto por quienes sin ley actúan. Yo pido a todos el más cariñoso de los recuerdos para estos beneméritos españoles y la más fervorosa oración por el alma de estos héroes anónimos, mártires de nuestra Causa, que en las tchecas y en las cárceles reciben la palma de su glorificación y mueren con el brazo en alto vitoreando a España. Y en estos momentos de heroísmo y de triunfo, de exaltación al combatiente y de homenaje a los caídos, quiero poner en el puesto de honor que les corresponde a los que sucumbieron lejos de su patria, a los indígenas, a los voluntarios y legionarios extranjeros que vinieron a unirse en las filas de nuestra Cruzada sacrificando sus hogares y se enrolaron en las filas nacionales para demostrar la simpatía de sus naciones por nuestra Causa y la firmeza de amistad que nos profesan, un motivo de amor que les guardamos.

Triste destino el que acompaña al gobierno rojo, que va dejando a su paso una estela de crímenes y de sangre.

Más de 70.000 asesinatos registró su paso por Madrid, 20.000 se produjeron en Valencia, 54.000 señalan su estancia en Barcelona, horribles crímenes cometidos en la España roja. Como españoles afirmamos que los autores de estos crímenes no pueden ser sino obreros del Komintern, del jorobado Rosenberg, embajador ruso, del comunista Martí, amos y señores de Barcelona, de Negrín y Alvarez del Vayo, servidores incondicionales del soviét, de sus agentes y de sus comisarios, que se trasladaron a España con sus látigos y demás instrumentos de tortura. Y esto nos impone a todos los españoles el deber de cultivar la memoria. Tan dura lección no puede perderse, pero hemos de prodigar la generosidad cristiana que no tiene límites para los engaños y para los que de buena fe vienen a nuestro campo, pero esta generosidad no reparará ni permitirá infiltrarse a nuestro lado a los recalcitrantes enemigos de la Patria, para quienes nuestra justicia será implacable.

¿No os dicen nada los cantos de sirena de la zona roja? ¿No os previenen las fingidas voces de comprensión y de convivencia? ¿No os causa alarma el aparente patriotismo de la nueva propaganda roja? ¿No veís en ello un criminal esfuerzo para arrastrar a la juventud vencida y un nuevo artificio para engañar al mundo? Invasión extranjera, guerra de independencia, amor a España...

¿Invasión extranjera? Si, es la que se advierte en la frontera catalana y da paso a los indeseables internacionales que saquean y destruyen.

¿Guerra de la independencia? Claman quienes ofrecen en venta nuestras tierras y nuestros puertos a la codicia de los imperialismos extranjeros.

¿Amor a España? Dicen sentirlo los que asesinan a sus hijos, persiguen su fe, destruyen sus riquezas, saquean sus bancos, mancillan sus hogares, arrasan los pueblos y profanan los templos. Los incendiarios de Bihar, los destructores de Guernica, los anarquistas de Cangas de Onís y los de tantos otros modestos pueblos de nuestra tierra Cantábrica, los mismos que más tarde asolaron en el Pirineo aragonés todas sus aldeas; y en la zona levantina del Mediterráneo, como ha ocurrido en Nules y Burriana, donde dejaron un campo sembrado de ruinas.

Esos vivas a España, esas invocaciones a la independencia de la Patria son en el campo rojo el eco de nuestras victorias, el reconocimiento de nuestra verdad y los cantos funerarios del derrotado, aunque en las logias y en ciertas cancellerías extranjeras se trate todavía de embaucar a las masas incautas.

Pero no sueltan fácilmente su presa; la fiera derribada y aun herida de muerte se debate y, como los reptiles, seccionada, aún destila su veneno y su mal.

(Acabará).

Honor castellano

Platicaba la abuela en la cocina, junto a la hoguera. Las nietas, doncelliles y rosadas, escuchaban atentas.

La cara ferrada de la vieja se proyectaba en las pantallas convexas de los morrillos que remataban en sendas bolas doradas. Los rostros de las daminas bailaban como rosas de fuego, en la llama que subía danzarina y crepitante por la chimenea.

—En la sierra del Guadarrama hay una mujer muerta. La leyenda dice que esa mujer murió por defender su honra.

Su marido estaba en la guerra contra el moro, cuando una noche cerrada dos hombres llamaron a la puerta de su casa.

—¿Quién es a estas horas?—gritó la sirvienta.

—Correo urgente del marido de la señora—contestaron los malvados ocultándose en los quicios de la puerta.

—¡Ay, que mi marido es muerto!—gritó la esposa. Y ama y criada bajaron corriendo a recibir el correo—. Al abrir, dos hombres malvados se abalanzaron sobre ellas. La criada, enloquecida, subió la escalera y por la galería se tiró a la huerta. La dama luchó con bravura; se defendió con uñas y dientes hasta morir, defendiendo su honra.

Cuando volvió su esposo, raudo y rugiente como un rayo de cólera, se mesó las barbas y lloró lágrimas de sangre sobre el cuerpo de su mujer muerta. Y no quiso enterrarla bajo tierra, y un día llevó el cuerpo de su mujer muerta, hecho ya piedra, a la cima del Guadarrama. Y sobre aquel monumento de piedra tomó sepultura la mujer muerta.

—Abuela: eso es ya una historia muy antigua. Cuéntenos una historia moderna.

—El morir la mujer por defender la honra es aquí en Castilla, una historia muy antigua y muy moderna. Ya sabéis el caso de la molinera de Cuellar.

—Cuenta, abuela.

—Sucedió así: Era la molinera de Cuellar una moza de buena estatura, esbelta, cimbreña. Era de trigo el color de su pelo, azules sus ojos, rosado y ovalado finamente tenía el rostro.

—¿Era entonces, muy hermosa?

—¡Si la hubierais visto! ¡Parecía talmente una virgen!

Vivía con sus padres en un molino, junto al Esgueva. La molinera tenía un novio que fué a la guerra: Gran mozallón, jugador de pelota como denguno; trabajador y valiente como pocos, y con un

REQUETÉ DE MONTEJURRA

Joven caballero hidalgo,
sangre caliente de España,
erguido busto moreno
bajo la boina encarnada.

¡Cuántas veces perseguido
por tener un Ideal!
El de España, el de Cristo,
y la Causa Tradicional.

El ya era requeté
muy antes de la Cruzada.
El quería una espada
para defender su fe.

España estaba vendida,
toda la fe ultrajada
y a la voz de una llamada
que Franco lanzó un día...
se fué él a una Brigada.

Y abandonó a su madre,
a su novia y a su casa,
¡todo lo que era más suyo,
todo lo que más amaba!

Al tercio de Montejurra
como voluntario entró
y con alma blanca y pura
besa la Bandera, y jura
defenderla cual león.

En Irún y San Sebastián,
en Bilbao y Santander,
con esfuerzos de titán
al muchacho podrán ver.

Por aquellos campos yertos
de Asturias martirizada,
lanzando a la Muerte reto
sobre un palenque de audacias;

Puerto de Sóller, 27 de julio de 1938—III T.

¡te emborrachabas de cielos
altos y crestas ásperas!

Asturias quedó salvada
de aquella furia infernal.
El Ejército y las Brigadas
de las boinas coloradas
te hicieron Imperial.

Pueblo navarro, español,
el mejor de esta Cruzada.
Ya tienes por galardón
una Gran Cruz Laureada.

Los mejores navarricos
van cayendo en la Cruzada.
¡Es el mejor sacrificio
que hacen por nuestra Patria!

Y tú, navarrico bueno,
que a pesar de las heridas
en el campo recibidas
vas luchando con denuedo.
¡Qué satisfecho estarás
requeté de Montejurra!
Serás héroe o algo más
¡Cuánta alegría la tuya!

Yo sé que estás por Levante,
sé que buscas la victoria,
sé que gritas: ¡¡Adelante!!
y que te cubres de gloria.

Yo sé que esta es tu ley,
que es tu norma de luchar,
y que la sangre quieres dar
por Dios, la Patria y el Rey.

Algún día caerás
sin ir de la gloria en pos.
¡Recuerda bien, que ante Dios
héroe anónimo no serás!

JAIME VIVER.

corazón de oro y de miel. Más bueno que pan de trigo untado con aceite.

Los dos se amaban como tiernos pichones de palomas.

Antes de partir a luchar contra las hordas comunistas, fueron los dos a la Romería de El Henar. Ambos querían hacer juramento de fidelidad no ya en el obrar sino en el pensar, durante las ausencias del mozo. Ella pediría de rodillas a la virgen morena que a su novio le librara de todo mal. Allí fueron los romeros una fragante y dorada mañana de septiembre. Iban jubilosos, trenzados los brazos y trenzando los pies en un ritmo alegre de mudanza. En aquella mañana suave y pura, como una hostia, los caminos se llenaban de racimos de romeros. Y al cielo claro subían los remolinos de los cantares.

Vamos al Henar

a la fuente el cirio
a beber el agua
con el calderillo.

Miles de mujeres y de hombres acudían como todos los años a besar los pies de la Virgen. La Molinera y su novio llegaron a la fuente de El Cirio. Se arrodillaron junto al brocal y mirando a las aguas cristalinas, dijo ella:

—¿Ves la cara de la Virgen en el fondo del agua?

—Véola.

—Pues jura por la Virgen del Henar que conmigo te has de casar.

—Juro.

Al día siguiente, en la procesión, todos los romeros vieron a la Molinera ir detrás de la Virgen pidiéndola, con un rosario de lágrimas y de rezos, que la devolviese a su novio sano y salvo.

El recio mozallón fué a luchar por la grandeza de España.

Folleto del SOLLER—20—

ALGUNAS ADHESIONES

a la Carta Colectiva de los Obispos españoles a los de todo el mundo con motivo de LA GUERRA EN ESPAÑA

siones de Corpus, la del triunfo del Congreso Eucarístico Internacional de Madrid, la que mandó a Javier a la India a conquistar estas almas, la que en divinamente épica empresa misionera pobló de sagrarios el universo. Y, en fin, cuando se fijan nuestros ojos en las humildes especies de pan y vino que para su continua inmolación escogió el Verbo de Dios, no podemos menos de pensar en el Cuerpo Místico de Jesucristo de nuevo crucificado en la carne de nuestros hermanos mártires españoles, en su sangre tan copiosamente derramada sobre vuestro suelo bendito por las venas de los que le supieron confesarle en el tormento y en el campo de batalla.

Venerables Hermanos; al reunirnos hoy en torno de la Santa Hostia, nos sentimos muy cerca de vosotros; por eso hemos escogido este día para mandaros nuestra adhesión estrecha en el dolor, en la esperanza y en la plegaria.

Tanto Nosotros como nuestros fieles ruegan al Señor Eucarístico se digne acortar vuestra prueba y acelerar su más completo triunfo en vuestra Patria, tan bien amada de su Corazón Deífico.

Recibid el saludo de paz y el abrazo fraterno de vuestros Hermanos en el Episcopado y en el Corazón Eucarístico de Jesús.

Firmado: L. MATHIAS,
Arzobispo de Madrás.
Sigue la firma de más de cuarenta Prelados.

Carta del Episcopado norteamericano a los Obispos españoles

Su Eminencia el Cardenal Gomá, Prímado de España, ha recibido la siguiente carta del Episcopado norteamericano:

«Eminentísimo Sr. D. Isidro, Cardenal Arzobispo de Toledo y Prímado de España.

Con profunda emoción hemos leído la Carta Pastoral dirigida, en vuestra hora de aflicción, a vuestros hermanos los Obispos del mundo católico. Habéis hecho tan cortés e inapreciable servicio para darnos a conocer el verdadero estado en que se encuentra la religión en España.

Acerba ha sido nuestra tristeza porque no podíamos menos de darnos cuenta de los horribles sufrimientos a que ha sido sometida la venerable Iglesia Española, acreedora en justicia a la profunda gratitud del mundo por su contribución a todo cuanto se resume y cifra en estas palabras:

«Cultura Cristiana». En medio de los grandes conflictos tanto políticos como económicos que se han suscitado habéis sido calumniados ante el mundo entero como si, olvidándoos de vuestras sagradas tradiciones y brillante ejecutoria, hubieseis descuidado la triste y desgraciada condi-

ción social del campesino y del obrero. Una propaganda artera, usada maliciosamente por aquellos que fomentan el ateísmo y el caos, ha oscurecido la realidad de los hechos que han tenido lugar en la vida contemporánea de la Iglesia de España. Esa propaganda ha tratado de hacer que prevaleciera la idea de que ha dejado de representar el verdadero sentir del pueblo español. Han sido violados los derechos humanos, la Iglesia de España ha sido atrocemente perseguida, no precisamente porque hubiese olvidado los derechos del humilde y del débil, sino más bien porque esa misma Iglesia, a costa de su sangre generosa de mártir, tuvo el valor de dar testimonio de los principios cristianos de un gran pueblo.

Trágicos son los hechos verdaderos de la persecución religiosa en España llevada a cabo por ciertos hombres que han pretendido presentarse ante los ojos del mundo bajo la capa de defensores de los derechos humanos. Nos decís que diez Obispos, que miles de sacerdotes y religiosos y decenas de millares de fieles católicos han sido asesinados, no pocas veces con crueldad execrable, por haberse mostrado infatigables enseñando al mundo la obra divina del Evangelio. Vuestras palabras nos han causado profundo horror, porque aceptamos como axioma la libertad de conciencia y de palabra.

La irreligión y el ateísmo; bajo cualquier capa que se presenten, son cosas con las que los Obispos no pueden contemporizar. Lamentable por cierto el hecho de que muchos hombres honrados y de recto pensar hayan sido víctimas de noticias altamente

Y la Molinera, blanca de harina y de azucenas, quedó con sus padres ayudando en la cotidiana faena.

Un día se casó una prima hermana de ella, en el pueblo de Narros. Y allá fué de azafata de la novia, la Molinera. Boda de rumbo en el pueblo blanco y rojo—cal y ladrillos—de Narros. Por la mañana tocó la dulzaina y redobló el tambor anunciando la boda. Luego salieron de la casa del novio amigos e invitados, en busca de la novia. Cuando llegan a la puerta donde ella mora, un galán con escopeta al hombro llama a las grandes voces:

—¡Abran la puerta, que venimos a llevarnos a la moza!

Otro galán replica:

—¡Está moza no se la lleva nadie no siendo por la fuerza!

El galán de la escopeta dispara un tiro al aire, asustando a gorriones y palomas. Con el tiro, se abre la puerta. En el portal, hincada de rodillas, aparece la novia, rodeada de familiares. Su madre la bendice:

—Hija, serás casada como tu madre, casada como tu abuela y honrada como toda tu parentela.

Y la boda y la tornaboda se celebró con el jolgorio de ritual. La Molinera no bailó con ningún mozo, como es de ley en doncellas prometidas. Los mozos acosabanla; pero ella de todos huía con dengues y excusas.

Al tercer día, la Molinera regresaba al molino atravesando el umbroso pinar. Y allí, ante aquellos pinos dolientes y sangrantes que elevaban al cielo su verde corona de espinas, tuvo lugar la bárbara tragedia. Un mozo, ofuscado por el vino y por la dulce belleza de la molinera, salió como un tigre del matorral y se abalanzó sobre ella. La lucha fué terrible, cruenta. La molinera se defendió con la misma bravura que la mujer que yace en lo alto de la sierra. Hasta perder la vida, que no la honra. El criminal huyó como miserable can rabioso. Se perdió en la sombra.

Cuando se supo la noticia, las mujeres de Cuellar, de Sanchonúo, de Narros, de Pinarejos, de todos los pueblos de la redonda, levantaron el cuerpo de azucena de la molinera, que se había cubierto de virginales rosas de sangre, y le llevaron a un alto pedestal de piedra, tan alto como la más alta torre de la mayor iglesia. Yace así a la altura de las campanas y de las cigüeñas, símbolos ambas de la pureza.

Ya véis cómo en Castilla esa historia es muy antigua y muy moderna.

GUILLÉN SALAYA.

tendenciosas que, desfigurando la verdad completamente en todo lo concerniente a la Iglesia de España, han sido esparcidas profusamente por todo el mundo. Pero es peor todavía el ver que algunos jefes cristianos, tal vez inconscientemente, se hayan tomado la libertad de apadrinar ciertos principios que, aceptados en toda su amplitud, destruirían hasta los últimos principios cristianos que fueron la base de toda su grandeza en el pasado. Como americanos nos liga a vosotros una deuda inmensa de gratitud. En nuestro lejano Sur, Suroeste y Occidente todavía se narra la historia de los heroicos sacerdotes y frailes españoles que llevaron a cabo una obra que es parte integrante de nuestra gloria nacional. Ya en otro tiempo la Jerarquía española ayudó a salvar al Mundo Occidental de la amenaza del Islamismo. Quiera Dios que otra vez más podáis ser el dique infranqueable que contenga la ola de ateísmo traducida al lenguaje social y disfrazada con habilidad diabólica. Sirvaos de consuelo en vuestras horas de tribulación y amargura el saber que nosotros compartimos vuestros dolores y tristezas. El día se presenta bien oscuro para vosotros, pero a las tinieblas del Calvario en la Historia de la Iglesia ha seguido siempre una risueña alborada de Pascua.

Por los Obispos de los Estados Unidos, de América; en su Asamblea anual, Washington, D. C., 18 de noviembre de 1937.

Fraternalmente en Cristo,

† D. Card. DOUGHERTY, Arzobispo de Filadelfia.

† Emmet. Miguel WALSH, Secretario, Obispo de Charleston.»

Por la Cultura Patria

Biblioteca en el Cuartel de Milicias

Estamos enterados de que uno de estos pasados días ha tenido lugar la creación de una biblioteca en el Cuartel de Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. de Sóller, gracias a la iniciativa del Delegado local de Prensa y Propaganda del Estado, D. Juan Galmés, que tan favorable acogida y cooperación ha obtenido de parte del Sr. Comandante Jefe de las mismas, don Emilio Despujol.

Por el Sr. Galmés se ha hecho entrega, a tal objeto, de 140 libros, como también de un buen número de revistas que ha podido recoger entre diversas personas de probada buena voluntad y patriotismo, cuyos libros y demás elementos de lectura, que a no dudar se verán aumentados con otras futuras aportaciones—servirán para que los milicianos de 2.ª y 3.ª línea puedan, en sus momentos libres o en su propio domicilio, distraerse agradablemente y ver aumentada su instrucción y cultura con lecturas sanas y patrióticas.

El Sr. Despujol no sólo ha agradecido en atento oficio el donativo de los libros sino que ha adquirido un artístico mueble para que fueran debidamente guardados y acondicionados.

Nos consta también que el señor Comandante Militar, D. Antonio Salgado, ha prestado igualmente su valioso apoyo a tan laudable fin.

Reciban por tal motivo nuestra sincera felicitación los citados señores, mereciendo, además, especiales plácemes el Sr. Galmés, por haber logrado llevar a término tan meritoria y patriótica labor cultural de dotar de sendas bibliotecas a los principales cuerpos de mar y tierra de este sector, ello aparte del gran número de libros y revistas recogidas y enviadas por la Delegación de Prensa y Propaganda del Estado a los combatientes.

Llamamiento a filas

Los del 4.º trimestre del reemplazo de 1928

El «Boletín Oficial del Estado» publica, en su edición del 22 del actual una Orden del Ministerio de Defensa Nacional, llamando a filas el cuarto trimestre del reemplazo de 1928, para atender a los servicios de orden público en las poblaciones que se vayan liberando.

Caja Compensadora de Cargas Familiares

Nuevos beneficiarios sollerenses

Siguiendo su marcha progresiva, la Caja Compensadora de Cargas Familiares de Baleares ha distribuido este mes de Julio de 1938 mil cuarenta pesetas más que el mes anterior.

La cantidad repartida asciende a pesetas 25.995 y las familias obreras receptoras a 1.533.

Han sido por primera vez beneficiarios de la Institución, entre otros de diversas localidades de la isla, los obreros cabezas de hogar, de los empresarios, nuevos socios de la Caja, a saber: los fabricantes de tejidos de Sóller «Unión Textil S. A.»; «Rullán y Mayol», «Hijo de Pedro A. Rullán» y «Viuda de Miguel Arbona».

A partir del presente mes todos los obreros de fábricas de tejidos de Mallorca que reúnan las condiciones reglamentarias percibirán el subsidio familiar, puesto que todos los empresarios del importantísimo gremio expresado han ingresado en su totalidad en la Caja Compensadora, adelantándose generosamente al régimen obligatorio establecido por la Ley del 18. del actual.

Mejora de gran utilidad en la línea del Puerto

Una vagoneta para el transporte de mercaderías

Desde ayer ha empezado a prestar servicio en la línea del tranvía del Puerto una vagoneta que la Compañía del «Ferrocarril de Sóller» ha construido, con muy buen acuerdo, para el transporte de mercancías entre el Puerto y esta ciudad y para evitar acumulaciones en las plataformas que tantas molestias ocasionaban a los viajeros.

Esta vagoneta es de pequeñas dimensiones, ligera y fácilmente manejable, y aunque sea descubierta, es de borde alfo y podrá ser fácilmente cubierta en invierno. Su capacidad es de 800 kilos; va provista de sus correspondientes frenos y puertas correderas y ha sido pintada del mismo color de los coches, habiendo sido construída en los talleres de la citada Compañía.

Al disponer de la mencionada vagoneta, la Dirección de la compañía ferroviaria local ha podido establecer un servicio de mercancías entre Sóller y el Puerto, que se regirá por el horario siguiente:

Del Puerto para Sóller será agregada al tranvía que sale de allí a las 6'30, 7'30 y 8'30.

Y de Sóller al Puerto saldrá a las 7, a las 8 y a las 11.

En dicha vagoneta podrán transportarse, además de los cuévanos y cajones de pescado que se suben del Puerto y las verduras y hortalizas de nuestra vega del Camp de sa Mar y de La Huerta, todas aquellas mercancías que se deseen.

En los restantes viajes del tranvía los bultos de pago deberán colocarse en las plataformas delanteras, no pudiendo exceder de tres por coche. Para evitar molestias a los viajeros, se nos informa que no serán admitidos en dichas plataformas los bultos que despidan mal olor, no estén bien acondicionados o tengan excesivo volumen.

El precio de los transportes en los tranvías será equivalente por bulto al del billete de pasajero, o sea, igual a lo que éste pagaría desde el punto de carga al de destino.

La construcción de esta vagoneta para descongestionar las plataformas del tranvía en algunos viajes de la mañana, y sobre todo para transportar el pescado, ha sido una feliz iniciativa que merecerá, sin duda, generales elogios del vecindario por lo oportuna y acertada. Por ella nos es grato felicitar a la Compañía del Ferrocarril y a cuantos en una u otra forma han coadyuvado a su realización.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Día 20.—Antonía Mayol Estades, hija de Pedro y Bárbara.

Día 24.—Margarita-Carmen Oliver Pons, hija de Bartolomé y Margarita.

Día 24.—Antonio Oliver Castañer, hijo de Jaime y María.

Día 25.—Rafael Bauzá Payeras, hijo de Rafael y Magdalena.

Día 25.—Antonio-Santiago Melquiades González Brizuela, hijo de Antonio y Carmen.

Día 25.—Encarnación-María Bisbal Mayol, hija de Vicente y Margarita.

Día 26.—Catalina Ordinas Quetglas, hija de Bernardo y Catalina.

Día 26.—Antonio Ordinas Ripoll, hijo de Antonio y Rosa.

Día 29.—José Marcús Reynés, hijo de Salvador y María.

DEFUNCIONES

Julio Día 22.—Antonía-María Canals Oliver, de 86 años, casada, calle de Pablo Noguera, n.º 26.

Día 23.—Antonio Frontera Rullán, de 73 años, casado, calle de la Romaguera, n.º 30.

Día 23.—Antonía Mayol Estades, de 3 días, calle del General Mola, n.º 112.

Recaudación para la «Cruz Roja»

A la invitación que la Asamblea local de este benéfico Instituto, en cumplimiento de las órdenes que había recibido de la Suprema de Burgos, dirigió desde estas columnas al público sollerense, respondió éste con la misma generosidad de siempre que a sus caritativos sentimientos se apela. Y la Fiesta de la Banderita resultó en esta localidad el próximo pasado lunes, festividad del Apóstol Santiago, Patrón de España, una nota doblemente simpática: por la plausible finalidad que la motivara y por lo que contribuyó al aumento de animación en la plaza de Calvo Sotelo y calles más céntricas de la ciudad de un modo especial.

Constituyéronse mesas petitorias, presididas por distinguidas señoras, y las jóvenes postulantes, amables y diligentes, no se dieron en toda la mañana punto de reposo, en su afán de prender el mayor número posible de banderitas de los colores rojo y gualda en las solapas de los transeuntes. La recaudación fué de 1.505 pesetas.

Por la cual mostróse satisfecha la Asamblea Local de la Cruz Roja, y tanto es así que por nuestro conducto expresa su gratitud a las señoras y señoritas postulantes, a las presidentas de las mesas petitorias y al vecindario de Sóller y de su barriada marítima; es decir, a todos los que coadyuvaron al éxito alcanzado, con su prestación personal o con sus donativos, en bien de los infortunados a quienes la benéfica Institución atiende.

La hermandad de Mallorca para Valencia

De una crónica publicada en la prensa diaria de nuestra capital por la Delegación Provincial de «Auxilio Social» leemos que los donativos en metálico recogidos para la Cruzada Pro-Valencia han alcanzado la cifra de 475.628'55 pesetas, y que se espera llegar al medio millón, que es la cifra que se confiaba reunir en esta provincia.

Aparte de estos donativos en metálico también se han conseguido importantes cantidades en especies.

Con estas mercancías y las adquiridas con el dinero de la suscripción partió para la zona levantina recién liberada un barco con 250 toneladas de víveres, que es el primero que partió de esta isla para ir a socorrer a los hermanos valencianos.

La cosecha de aceitunas

En este término municipal, donde los olivares ocupan todas las laderas y partes altas de los montes que casi por completo lo forman, hasta la región de los enclares y matorrales, es de suma importancia cuánto atañe a la producción de la aceitana, parte principal de nuestra riqueza agrícola. No es extraño, pues, que siendo en gran número nuestros lectores residentes actualmente fuera de este valle, proptetarios de esta clase de fincas muchos de ellos, los haya que tengan un marcado interés en conocer el estado de la cosecha pendiente de los árboles, y que, por lo mismo, anhelan que alguna que otra vez les lleve el SOLLER noticias informativas de aquélla.

Así lo comprendemos, y por esto nos adelantamos a calmar su ansiedad natural manifestándoles que hasta la hora presente no ha sido castigada la oliva por ninguno de los contratiempos que otros años malograron la cosecha en la presente estación. Es cierto que no ha resultado, en general, tan abundante como al principio, después de la floración, se creyó; pero lo es también que, a pesar de la mucha rapa caída antes de que cuajara el fruto, éste ha aparecido en mayor cantidad, en buena parte de los olivares, a medida que ha aumentado de tamaño, y que de ello muéstranse satisfechos los propietarios y colonos, pues confían en

El precio de los comestibles

La Junta Provincial de Abastos viene dando a conocer al público, por medio de diversas notas semanales, los precios fijados para los artículos comestibles que se expresan a continuación:

Hortalizas.—Tomates país kg. 0'30 id.
Cebollas viejas, kg. 0'20 id.
Judías verdes (finas sin hilos) kg. 0'90 id.
Id. id. (entrefinas) kg. 0'45 ptas.
Id. id. (corrientes) kg. 0'30 id.
Id. id. (confit) kg. 0'50 id.
Guisantes kg. 0'40 id.
Habichuelas verdes kg. 0'55 id.
Zanahorias pequeñas (pestenegó) pesando como mínimo 350 gramos docena de manojos, manajo 0'20 idem.
Rabanitos, peso 500 gramos como mínimo por docena de manojos, manajo 0'10 id.
Calabacines uno 0'20 id.
Lechugas grandes una 0'20 id.
Id. pequeñas una 0'10 id.
Acelgas-manajo 0'05 id.
Coles borrachones (con un peso igual o superior a 9 kgs. por docena) una 0'40 id.
Id. id. (con un peso inferior a 9 kgs. docena) 0'20 id.
Id. Capuchinas (con un peso igual o superior a 12 kgs. docena) una 0'50 idem.
Id. id. (con un peso inferior a 12 kgs. la docena) id. 0'40 id.
Ajos en ristras kg. 0'70 id.
Id. en manojos, 0'60 id.
Berenjenas kg. 0'50 ptas.
Pimientos kg. 0'40 ptas.

Frutas.—Albaricoques kg. 0'60 ptas.
Naranjas (entrando seis unidades o menos por kg. docena) 2'50 id.
Naranjas (entrando siete unidades o número superior por kg.) docena 1'50 idem.
Ciruela japonesa: Selecta (deben entrar en 1 kg. dos docenas máximo) kg. 1'20 id. Corriente, kg. 0'75.
Ciruela selecta (Claudia, Reina Claudia, Brocales, del Oa, etc.) kg. 1'00 id.
Id. otras variedades kg. 0'30 id.
Peras de la Nau, Tendra (selecta) Blanca de Valdemosa, etc. (corriente) kg. 1'00
Peras del agua (selecta) kg. 0'75 id.
Peras id. (corrientes) kg. 0'55 id.
Peras otras variedades kg. 0'35 id.
Melocotones (présecs) kg. 1'50 id.
Higos brevas docena 0'25 ptas.
Manzanas (entrando como máximo 12 en kg.) kg. 0'75 ptas.
Manzanas (entrando como máximo 16 en kg.) kg. 0'40 id.
Manzanas (corrientes) kg. 0'25 id.
Uva kg. 1'00 id.

Huevos.—De productor a almacenista 2'95 pesetas la docena.
De almacenista a detallista 3'15 id. id.
De detallista a público 3'30 id. id.
Queso estilo mahónés.—Queso fresco, de fabricante a detallista 5'50 ptas. kilo.
De detallista a público 7 id. id.
Queso medio curado con un 15 por 100 de merma como mínimo, de fabricante a detallista a 6'25 ptas. kilo.
De detallista a público a 8'25 ptas. kilo.
Queso curado con un 20 por 100 de merma, de fabricante a detallista 7 ptas. kilo.
De detallista a público 9'25 ptas. kilo.
Queso viejo con un 33 por 100 de merma, de fabricante a detallista 9 ptas. kilo.
De detallista a público 11 ptas. kilo.

Arroz.—Por orden del Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Abastecimiento y Transportes se ha fijado la tasa del arroz en la plaza de Vinaroz al precio de 0'80 pesetas kilo para el detallista y 0'85 para el público, pudiendo únicamente incrementar sobre dicho precio los comerciantes de ésta los gastos de acarreo, transportes, carga y descarga.

que será dicha cosecha algo más que mediana todavía, y con aceite de buena calidad... si continúa favoreciéndola el tiempo y a última hora la funesta mosca no viene a frustrar sus esperanzas, desvaneciéndose su actualmente bella ilusión.

CRONICA LOCAL

Los Municipios de Baleares

Un interesante folleto

El culto Jefe de la Sección Provincial de Administración Local, nuestro estimado amigo don Elviro Sans Rosselló, ha publicado un interesante folleto bajo el título «Los Municipios de Baleares», que contiene estados gráficos y demostrativos de su situación económica en 1937 y oportunos y certeros comentarios sobre la misma.

Se trata de un volumen de más de 130 páginas, pulcramente editado en nuestra imprenta, con gráficos, dibujos y numerosas estadísticas que le dan un valor de documentación apreciable. El estudio ha sido impreso por acuerdo del Colegio Oficial de Secretariado Local de Baleares y ofrece una amplia exposición, clarísima desde luego, de la actual situación de los Municipios de Baleares bajo su aspecto económico y señala gráficamente sus defectos, que pueden ser corregidos por la legislación futura.

Pero el meritosísimo trabajo del señor Sans Rosselló estriba no tanto en el denso y concienzudo estudio realizado de materia que tanto domina sino de la forma amena y diáfana de exposición, ya que no en vano es el Sr. Sans uno de nuestros mejores prosistas actuales.

Son muy interesantes los datos que contiene el loable estudio de D. Elviro Sans, quien con él pone una vez más de relieve la especial atención que en tantas ocasiones ha prestado a la vida municipal. Quien quiera conocer a fondo la cuestión municipalista de nuestra región habrá de acudir a esta obra, que en sus páginas contiene y condensa cuanto pueda interesar en la materia.

Es particularmente interesante el capítulo dedicado a Ibiza y Formentera, en que se destaca el efímero y vandálico dominio de los rojos en la administración municipal de aquellos municipios.

Por el notable e interesante estudio realizado por el Sr. Sans en las materias de su competencia, nos es grato enviarle nuestra más cumplida enhorabuena.

Los gobiernos que han reconocido a Franco

Desde la iniciación del Glorioso Movimiento Nacional, el Gobierno del Caudillo y Generalísimo de los Ejércitos Nacionales ha sido reconocido por los siguientes Gobiernos extranjeros en las fechas que se indica:

Reconocimiento «de jure»

Fecha de reconocimiento	Países
18 Nov. 1936	Italia
26 >	Alemania
26 >	Albania
8 >	Guatemala
>	El Salvador
28 Dic. >	Nicaragua
28 Agos. 1937	Santa Sede
1 Dic. >	Japón
2 >	Manchukuo
13 Enero 1938	Hungría

De facto

Fecha de reconocimiento	Países
21 Nov. 1937	G. Bretaña
29 >	Yugoslavia
6 Dic. >	Uruguay
13 Abril 1938	Rumania
15 >	Grecia
28 Febr. >	Turquia
30 Mayo >	Checoslovaquia
13 Junio >	Suiza

Además, los agentes oficiales del Gobierno de la España Nacional encuentran bastantes facilidades en su labor por parte de los Gobiernos de Polonia, Holanda, Estonia, Finlandia y Bélgica.

Notas de Sociedad

LLEGADAS

Pasajeros en el «Franca Fassio» llegaron el lunes, procedentes de Wiesbaden (Alemania), las hermanas D.^{as} Margarita Pons de Castañer y D.^a Catalina Pons de Oliver, y la hija de ésta Srta. Margarita. Sean bienvenidos.

SALIDAS

Por vía aérea marchó la anterior semana a Marsella el comerciante D. José Mayol Colom.

Ha regresado a Casablanca (Marruecos) después de una larga permanencia en esta su ciudad natal, nuestro amigo D. Francisco Vicens Rullán.

Ayer embarcó para Epinal nuestra apreciada amiga D.^a Catalina Bisbal de Canals.

Con objeto de emprender viaje hacia Thion les Vosges despidióse estos días de nosotros D.^a Margarita Colom Canals.

Deseamos a todos hayan tenido o tengan un viaje feliz.

NATALICIOS

Los esposos D. Joaquín Seguí y doña Catalina Estarellas, residentes en Beifort, vieron el día 30 del pasado mes de Mayo alegrado su hogar con el nacimiento de una agraciada niña, a la que se ha puesto el nombre de Bernarda-Jacqueline.

Reciban por tal motivo nuestra efusiva felicitación.

Los distinguidos esposos D. Rafael Fernández de Bobadilla, Capitán de Corbeta y D.^a María-Ana de Bufala, residentes en el Puerto de esta ciudad, vieron el miércoles de la anterior semana alegrado su hogar con el nacimiento de una bellísima niña, cuyo nombre ha de ser Beatriz-María del Carmen Margarita.

Nos congratulamos sinceramente del gozo de los dichosos papás y deseamos toda suerte de felicidades a su ya adorada hija.

El hogar del Teniente de navío don Marcial Gamba y esposa D.^a Alicia Ballester, vióse también alegrado, el miércoles de la semana pasada, con el feliz advenimiento de un hermoso querube, cuyo nombre será María Alicia.

Reciban los distinguidos esposos nuestra enhorabuena.

Reciban también igualmente nuestros apreciados amigos los esposos D. Jaime Oliver Ferrá y D.^a María Castañer Pons por el feliz nacimiento de su hijito, un precioso bebé que vino al mundo el domingo último y que ha de llamarse Antonio.

Están también de enhorabuena los esposos D. Bartolomé Oliver Timoner y D.^a Margarita Pons Rullán, quienes han visto alegrado su hogar con el nacimiento de una hermosa niña, cuyo nombre ha de ser Margarita-Carmen.

Los esposos D. Rafael Bauzá Pons y D.^a Magdalena Payeras Mayrata vieron el lunes completada su dicha con el nacimiento de su primogénito, un agraciado niño, que en las aguas bautismales recibió el nombre de Rafael.

Reciban los gozosos papás y demás familiares del angelito nuestro sincero parabién.

Nuestros amigos los esposos D. Pablo Ferrer y D.^a María Nadal, residentes en Palma, han visto también colmada su dicha con el nacimiento de su primer hijo, un hermoso niño, al que se le impondrá el nombre de Pablo-Vicente.

Plácenos por tal motivo enviar a los esposos Ferrer-Nadal nuestra más cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a sus respectivas familias.

BAUTISMO SOLEMNE

El lunes de esta semana recibió las aguas bautismales en esta Parroquia el hijo de los esposos D. Juan Ros García y D.^a Catalina Jordán Ramírez, que es el primero nacido en esta ciudad cuyo padre es un soldado de Artillería de los destacados en la misma.

Por este motivo se celebró el acto con inusitada solemnidad, pues que quisieron apadrinar a la agraciada criatura el capitán de dicho destacamento, D. Francisco Fuster Rossíñol, y la distinguida Srta. María Colom Roiger, y asistieron las Autoridades y Jerarquías locales.

El Rdo. D. José Morey, vicario, administró el Sacramento, y al neófito se le impusieron los nombres de Antonio-Carmelo-Francisco.

Reciban los dichosos papás del angelito, nuestra más cumplida enhorabuena.

Importante Circular del Gobernador

Sobre el régimen de Abastos

El Gobernador civil, Sr. Fons, ha publicado una circular sobre el régimen de Abastos; la reproducimos a continuación, dada su importancia:

«Consecuente este Gobierno civil con las órdenes recibidas de la Superioridad y en cumplimiento de la Circular del Excmo. Sr. Ministro del Interior de 4 de Mayo último y de otra de 31 del mismo mes que desarrolla los preceptos de aquélla, vengo a disponer lo siguiente:

1.º El Departamento de Abastos de este Gobierno Civil ha quedado instalado en el 2.º piso del edificio, siendo sus horas de oficina de 9 a 1, constituyéndolo los negociados siguientes:

1.º Autorizaciones de embarque de mercancías.—Se presentarán en él con ocho días de antelación a la celebración de la Junta las peticiones de autorización de salida de toda clase de mercancías con objeto de que sean estudiadas en la primera Junta que se celebre. Una vez acordada la autorización y previo el informe del negociado de tasas se estamparán en las facturas los oportunos cajetines que den garantía de la procedencia y precios de la mercancía.

2.º Recepción de mercancías.—Se presentarán en el mismo para su autorización los conocimientos de embarque de mercancías importadas, los que no serán autorizados de no venir acompañados de la factura correspondiente que justifiquen: A) Origen de la mercancía; B) Especificación de si procede de productor, mayorista o detallista; C) Precio; y D) Autorización de la Junta Provincial de Abastos del punto de procedencia. También se acompañará, si la mercancía procede del extranjero, la liquidación de Aduanas autorizada con la firma de la Administración Principal. Estos documentos pasarán para su estudio y resolución al negociado de tasas advirtiéndose a los comerciantes que QUEDA TERMINANTEMENTE PROHIBIDO PONER A LA VENTA NINGUNA MERCANCIA SIN LA PREVIA PRESENTACION A ESTA JUNTA DE LA CORRESPONDIENTE FACTURA AJUSTADA A LOS REQUISITOS ANTERIORES. En los artículos que vienen sin factura (vienen a consignación), se sustituirá la factura por su certificado de la Junta de Abastos del punto de origen en que conste el precio.

3.º Multa y denuncias.—Tramitará las denuncias que se presenten de palabra o por escrito llevando un registro de las mismas así como otro de las multas impuestas.

4.º Tasas.—Tramitará todas las peticiones de las mismas; examinará las facturas que han de presentarse en la forma indicada al hablar del negociado 2.º, y tramitará también las revisiones de precios; llevando un registro de tasas.

5.º Asuntos generales.—Despachará el resto de asuntos que no tengan relación con los anteriores.

6.º Registro de entrada y salida de do-

cumentos.—Se presentarán en él las instancias para su curso al negociado correspondiente.

Los comerciantes vendrán obligados a tener expuestas al público las circulares del Ministro que les serán facilitadas en el Negociado de Registro así como la presente Circular. También tendrán obligación de tener expuesta la lista de precios debidamente autorizada por esta Junta, a la que serán presentadas por los respectivos gremios, de todos aquellos artículos que sean de subsistencia y uso o consumo indispensable.

Interin son aprobados por la Superioridad los estados índices de precios de artículos que han sido remitidos por la Junta Provincial de Abastos, no se podrá vender sino al precio que figure en las listas expuestas por el comerciante sin perjuicio de variarse aquél si la Superioridad lo ordena en el estudio que haga de los precios remitidos.

Interin se determina por la Superioridad los precios definitivos que han de regir para el productor así como el porcentaje a cargar por los intermediarios, bien entendido que una mercancía sólo se permitirá sea recargada con un beneficio industrial de mayorista y uno de detallista sin que bajo ningún concepto pueda aumentarse su número, regirán como provisionales los precios aprobados por esta Junta.

Los géneros de venta en la Plaza de Abastos: Frutas, verduras y hortalizas serán tasados y publicadas las que rijan en plazarras en la Plaza por la Alcaldía y en los periódicos por este Gobierno Civil. Por la variación que sufran, según época, serán frecuentemente revisados.

Los comerciantes vienen obligados en todo caso a librar factura al público o cliente de toda venta o transacción superior a 15 pesetas que verifiquen, con indicación del artículo, precio unitario, cantidad e importe. Serán también derecho del comprador y obligación del comerciante entregar a aquél factura de su compra o servicio siempre que su importe esté comprendido entre las cantidades de 499 a 15 ptas. si el comprador o cliente la reclama. La negativa lleva consigo la imposición de una sanción de 200 ptas. Se exceptúan de esta obligación las ventas de pan, leche, periódicos, libros, consumiciones en cafés, bares, casas de comida y tabernas, loterías, expendedurias de tabacos y en general las de toda clase de artículos que ostenten su precio estampado.

Todos los artículos deberán tener fijado su precio con numeros claros y visibles.

Se advierte que para los efectos de precios no servirá de base la escasez del artículo ni el haber adquirido el género caro, aunque el comerciante establezca después un porcentaje módico de beneficio, porque precisamente el comerciante no debe ni puede comprar caro ya que ello termina indefectiblemente en perjuicio del cliente comprador.

Tengan en cuenta los comerciantes que las multas no serán condonadas y que cuando el hecho dé motivo a ellas, aún cuando por la Junta no se pueda imponer sanción superior a 5.000 ptas., el Gobernador Civil autorizado por el Decreto y con carácter gubernativo castigará con sanciones muchísimo más graves, llegando a pasar el asunto a los Tribunales de Justicia.

El público por otra parte debe facilitar la labor y eficacia de estas disposiciones. Ha de hablarse menos y tener más valor cívico, porque este Gobierno se halla dispuesto a castigar lo mismo el abuso del comerciante que la murmuración si se averigua, ya que daña igualmente.

En las Oficinas de la Junta Provincial encontrarán tanto los comerciantes como el público las máximas facilidades y a ellas debe de acudir en todo caso, en la seguridad de que todos los asuntos los tramitarán con la mayor diligencia. Cuando las denuncias sean hechas, se comprobarán rápidamente por los medios y personas de que la Junta dispone, entre los cuales se halla un cuerpo de Inspectores.

Las disposiciones del ministro son lo suficientemente claras para que se haya de insistir en ellas. El Gobernador civil sólo puede decir que serán cumplidas al pie de la letra y está dispuesto a que las órdenes de la Superioridad no sean burladas.

Palma, 14 Julio de 1938.—El Gobernador-Presidente, M. Fons.»

TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA
ALMACEN DE MADERAS DE

MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno :-: Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano :-: Persianas catalanas :-: Restauraciones de todas clases :-: Decoración e instalación general de mobiliarios

CALLE DEL MAR, 77 SÓLLER (MALLORCA)
AVENIDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Vía)

Vida Religiosa

Las funciones de la semana en la iglesia parroquial

En la noche del sábado al domingo últimos celebró Vigilia General de aniversario la Sección de Adoradores Nocturnos de esta ciudad, con la que cubrieron la reglamentaria correspondiente al mes en curso los adoradores de los dos turnos.

Dió principio a las 10'45, siendo todos los actos constitutivos de la misma los propios de las vigiliat mensuales de cada uno de los turnos que, a puertas cerradas, celebran éstos. Terminó la Misa, a las cuatro y media de la madrugada y después, con la retirada de la Guardia, se dió también por terminada esta Vigilia, en la que actuaron de Capellán, Jefe y Secretario de noche, el Rdo. don Rafael Sitjar, D. Onofre Bauzá y don Pedro J. Pastor.

A las siete y media tuvo lugar la Comunión general para la asociación de Hijas de la Purísima propia del cuarto domingo de cada mes. A las diez se cantó Tercia y a continuación la Misa mayor, en la que fueron el celebrante y los ministros los Rdos. D. Gabriel Ferrer, vicario, y D. Antonio Alcover y D. Nicolás Frau, respectivamente. Antes del Ofertorio explicó y comentó el Evangelio de aquella dominica el Rdo. Párroco-Arcipreste, Sr. Sitjar.

Por la tarde, a las tres, cantó la Comunidad Vísperas y Completas. A las cuatro se practicó el ejercicio de la visita de las Hijas de María a su excelsa Madre, la Inmaculada Concepción, con plática por el mencionado señor Párroco. Y a las siete y tres cuartos se rezó el Rosario, con Letanías de todos los Santos como rogativa.

El lunes, festividad del apóstol San Jaime, Patrón de España, se cantó Tercia solemne, a las diez, y acto seguido la Misa mayor. Fué el celebrante el vicario de semana, Rdo. D. José Morey, al que asistieron de diácono y subdiácono, respectivamente, los Rdos. don Antonio Rullán y D. Nicolás Frau. Después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el Rdo. D. Rafael Sitjar, Arcipreste, quien hizo el panegírico del Santo festejado.

Al anochecer se rezó el Rosario y se practicó la piadosa devoción del *Via-Crucis*.

El miércoles, día 27, se dió principio a un devoto Quinario dedicado a Santa Catalina Tomás, como preparación de la fiesta que ha de celebrarse mañana, domingo, en honor de la inclita Santa mallorquina. Se practicó durante una misa, a las siete y media, y en igual forma ha continuado en los días siguientes.

El triduo de Cuarenta-Horas en la iglesia de la Visitación

Dedicado al Santo Cristo, como todos los años desde muy remota fecha, se celebró en los días 23, 24 y 25 del corriente mes solemne triduo de Cuarenta-Horas. En los dos primeros días verificóse la exposición del Santísimo después de una misa cantada, a las ocho, y en el último, también a la terminación de la Misa mayor, que dió principio a las diez. Esta fué solemne, cantándose por la capilla de este templo una bella partitura, con acompañamiento del órgano, y fué

LITERATURA POPULAR

¡CANTEMOS VICTORIA!

¡Victoria españoles! ¡Victoria cantemos! por el gran triunfo que logrado habemos. ¡Por Extremadura, cantemos victoria! por la heroica gesta de brillante gloria. Pueblos numerosos ha ganado España por esta ingente y resonante hazaña; fueron los rojitos todos sorprendidos; dentro del gran saco que estaban metidos, no les fué posible, por esto, el huir, ni menos pudieron en él resistir. «Negrín que resista», los rojos decían, que ellos volaban los pocos que huían; por cientos y miles fueron los prisioneros, los rojo-negrines, muchos extranjeros, los muertos y heridos fueron cuantiosos que los enterraron los buenos facciosos: el material de guerra cogido por lo numeroso contado no ha sido: se cogieron tanques, fusiles, cañones, ametralladoras, en grandes montones; fueron veinte y tres los pueblos tomados y a cientos de miles los seres librados. Las gentes cantaban, reían, besaban. a nuestros soldados, cuando regresaban, fué un gran desborde de gozo y contento: para recompensa del gran sufrimiento; bendita la enseña, el bello pendón, que ha conquistado tan grande extensión. Al Generalísimo, honor, prez y gloria, Queipo y Saliquet, por tan gran victoria, gloria a los invictos y heroicos soldados, que están por luchar, siempre aprontados.

Gloria a tí, hispana tierra,
patria fecunda y potente
de tanto varón valiente
que surge en esta guerra:
el enemigo se aterra
ante su empuje y valor,
pues que cobarde y traidor
resiste inútilmente,
por el saber elocuente,
del Caudillo salvador.
¡Arriba España!

C. AGUILÓ.

Sóller 25 Julio, 1938-III T.

el celebrante el vicario de esta Parroquia Rdo. D. Gabriel Ferrer, al que ministraron los Rdos. Padres Bernardo Martorell, Filipense, y Guillermo Pont, M. de los SS. CC., en calidad de diácono y subdiácono, respectivamente. Tejió bello panegírico de Jesús Crucificado, después del Evangelio, el Rdo. D. Pedro Santandreu Gayá, predicador del Triduo.

En los tres días empezó a las siete la función de la tarde, consistente en rezo del Rosario y sermón el sábado y domingo, y en rezo del Rosario y de la Corona de las Cinco Lagas, sermón y *Te-Deum*, el lunes, conforme habíamos previamente anunciado, terminándose el religioso acto con el desfile de los numerosos fieles asistentes por el camarín donde recibe veneración la milagrosa figura del Santo Cristo, cuyo acto final se verificó después de la reserva de su Divina Majestad.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de las *MM. Escolapias*.— Mañana, domingo, día 31: A las siete y media, Misa conventual. Por la tarde, a las cinco, se practicará la Hora Santa, con manifiesto.

Miércoles, día 3 de Agosto: A las seis y media, durante la misa conventual, se practicará el ejercicio en honor de Sta. Terealita. Jueves, día 4: A las seis y media de la tarde, se practicará la Hora Santa, con exposición del Santísimo.

CASA DE EXPEDICIONES FUNDADA EN 1892

specialidad en ciruelas de Lorraine, sa lsifis y legumbres del país.

C. Homar Hijo

29, Rue Banaudon

LUNEVILLE (Meurthe-et-Moselle)

Dirección telegráfica: HOMAR LUNEVILLE Teléfono 202

De Teatros

FANTASIO

Fué estrenada en las funciones de la pasada semana la película «Universal» *Vivir para soñar*, una cinta entretenida, perfectamente americana por su tema y por su realización, interpretada por el tenor Russ Colombo, Roger Prior y Jane Knight.

Se repuso, además, la producción cómica de la «Metro» *Un lio de familia*, por los simpáticos Stan Laurel y Oliver Hardy.

Ha causado como siempre gran expectación entre los amantes del séptimo arte la noticia de la nueva reaparición de Katharine Hepburn en la pantalla, con la obra *Sueños de juventud*, que se estrena hoy en el «Fantasio».

Katharine Hepburn, la excelsa actriz se muestra en este film humanizando un personaje difícil que pone a prueba sus enormes posibilidades y demuestra cómo es capaz de dominar todos los factores de la emoción y del encanto.

Fred Mac Murray y Fred Stone con todo su prestigio de excelentes actores véne obligados a poner a contribución sus indiscutibles facultades para no verse eclipsados por el arte genial de Katharine. Comparten con ella los honores, y éste es su mejor elogio.

Sueños de juventud es una película de gran enjundia y está realizada con toda la brillantez a que nos tiene acostumbrados la gran productora «Radio Films».

Figura también en el programa de estos días la película «Metro» *El vagón de la muerte*, dialogada en español.

El actor cómico de carácter Charles Ruggles y las no menos graciosas Una Merkel y Mary Carlisle son las principales figuras que aparecen en este trepidante film, cuya acción, como su título indica, se desarrolla casi siempre en un tren que camina a fantástica velocidad, dando lugar a una serie de escenas de gran sobresalto, descritas con maestría, y otras graciosísimas que causan gran hilaridad.

KURSAAL

En las funciones del domingo fueron presentadas la cinta *El cacique*, comedia dramática de la «Fox» dialogada en español, e interpretada por Will Rogers y Evelyn Venable, y la producción «Paramount» *Sobrenatural*, obra de apasionante tema, creación de Carole Lombart y Randolph Scott.

El lunes, festividad del Apóstol San Jaime, se celebraron también en este local funciones cinematográficas. En ellas fueron presentadas las películas *Hoopla!* magnífica creación de Clara Bow y *Rivales*, drama pollicíaco, interpretado por Charles Bickford y Helen Vinson.

Mañana aparecerá de nuevo en el lienzo de plata del «Kursaal» la popularísima Shirley Temple en la película «Fox», dialogada en español, *La simpática huerfana*, en la que esa inquieta muñequita hace un admirable alarde de arte puro, expresivo y juguetón, interpretando el papel de la simpática huerfana Elizabeth.

En este film el gran animador Irving

Cummings nos ofrece con mano maestra una infantil historieta, en que un millonario, seducido por la simpatía de una chiquilla recluida con su hermana en un horfollnato, las adopta y se las lleva a su rica mansión haciéndolas objeto de un trato verdaderamente familiar. La más pura simpatía campea en todo el asunto y, como en los cuentos de hadas, todo sucede felizmente.

Pero a pesar de que la fábula se desliza con encantadora complacencia del espectador, lo interesante, lo inconfundible, no es el asunto en sí, sino la maravillosa actuación de la genial Shirley Temple, que baila y canta con embelesadora prestancia, además de deleitarnos con sus delicadezas sentimentales y sus graciosas travesuras.

Realizan, además, en esta bella cinta, una excelente labor John Boles, Jane Darwell y Esther Dale.

Integran el programa de mañana la producción «Universal» *Lasca del Río Grande*, drama de gran intensidad, cuyo argumento está inspirado en un poema del romántico Texas.

Interpretan los principales personajes los reputados artistas Leo Carrillo, Dorothy Burgess, John Marck Brown y Slim Summerville.

Comandancia Militar de Sóller

Relación de cantidades entregadas para la Suscripción Nacional a la Comandancia Militar de Sóller:

	Pesetas
José Vich Mir de Esporlas.	25'00
Obreros de la fábrica de tejidos de Esporlas don Pedro Roms.	100'00
Encontrado en la vía pública de Esporlas.	3'00
Antonio Tous Lladó.	25'00
Jaime Salvá Barceló.	25'00
Juan Tomás Garcías.	25'00
Del Teniente de Navío don Joaquín María Pery, importe del alquiler de la casa que habita correspondiente al mes de Mayo y cuya propietaria Sra. de Oliver, lo cede para esta Suscripción.	100'00
Miguel Vicens Mayol por mediación del Delegado Local de Prensa y Propaganda del Estado.	200'00
Lorenzo Sastre, por mediación del Sr. Secretario Local de las O. N. S.	25'00
Antonio Coll Oliver.	5'00
Jaime Bujosa Coll.	25'00
José Mora Borrás.	25'00
Bartolomé Mora Nicolau.	25'00
Antonio Martorell Pons.	25'00
Andrés Martí.	25'00
«Jabones el Nido» S. L.	200'00
Total:	558'00

COMPRA-VENTA

Y

ADMN. DE FINCAS
PRESTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS CLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86
TEL.º 1870
PALMA DE MALLORCA

Frutos y Primicias al por mayor

ANTIGUA CASA SCARXELL

YVES MAIRE. SUCESOR

18, Rue de l'Arquebuse — CHARLEVILLE (Ardennes)

CASA ESPECIAL

Telegramas:

NARANJAS - MANDARINAS
LIMONES - BANANAS FYFFES

MAIRE - PRIMEURS - CHARLEVILLE

Especialidad en ensaladas
dichas (Endives de Bruxelles)
Manzanas por vagones completos

TELÉFONO N.º 748

R. C. 10.600 CHARLEVILLE

DIA TRAS DIA

(Jalones de la victoria)

Viernes, 22—En el frente de Castellón nuestra derecha ha avanzado en profundidad superior a dos kilómetros, habiéndose franqueado el límite de la provincia de Valencia. También se ha avanzado en el sector de Gaibiel, ocupándose el pueblo de Pavías.

En el frente de Extremadura, sector norte, ha continuado el avance, habiéndose cruzado el río Guadiana al sur de Orellana la Vieja. Se han capturado 500 prisioneros. En el sector sur se han conquistado varias posiciones en el puerto de Los Vuelos y nuestra caballería ha efectuado una incursión hacia El Helechal, capturando 243 prisioneros.

En el frente de Cataluña, sector de Sort, han sido rechazados varios ataques enemigos. Asimismo han sido rechazados varios cerca de Baladredó.

En combate aéreo sostenido al sur de Viver han sido abatidos 3 aviones rojos de caza y uno de gran bombardeo. Nuestros antiaéreos han derribado un «Martín Bomber».

Sábado, 23—En Castellón se ha progresado lo mismo en el sector del vértice Salada que en el de Caudiel.

En Extremadura, sector del Guadiana, se han ocupado las posiciones enemigas del macizo Acebáchal, Casillo de la Encomienda y Tamborrío. Frente a Orellana, donde se cruzó el río, se han adelantado nuestras líneas hasta el Zújar.

En el sector de Montserrat se ha ocupado el pueblo de Benquerencia, las posiciones de Casanueva, Mangurriano, vértice Buitreras, Puerto de los Vuelos y la sierra de Montserrat.

El número de prisioneros capturados se acerca al millar.

Sobre la zona del Toro (Teruel) han sido derribados 4 aviones enemigos.

Domingo, 24—En el frente de Castellón se han ocupado los pueblos de Villamalur y Torralba.

En el frente del Tajo, sector de Villar del Pedroso, se ha ocupado la posición denominada Canchalejo.

En Extremadura se ha cerrado la bolsa que se formó con la acertada maniobra de los ejércitos del Centro y Sur y se ha conquistado una extensa zona de 2.780 kilómetros cuadrados, en la cual asientan las importantes poblaciones Castuera (capital de la zona roja extremeña) Don Benito, Villanueva de la Serena, Medellín, Mengabril, Mancheta, La Haba, Magacela, La Coronada, Campanario, Valle de la Serena, Quintana, Esparragosa y Malpartida de la Serena. Se han capturado numerosos prisioneros e incalculable material.

En Extremadura han sido derribados en combate 3 aviones de bombardeo.

Lunes, 25—En el frente del Ebro durante la noche han pasado el río varias columnas enemigas por los sectores de Fayón y Ascó. Nuestra aviación ha destruido los puentes y pasarelas ten-

didos para la incursión, encontrándose en situación muy desfavorable las unidades que la llevaron a cabo.

En el frente de Valencia se ha ocupado el pueblo de Padías.

En el de Extremadura se procede a la limpieza de la enorme bolsa conquistada.

Martes, 26—En el valle del Ebro enemigo persiste en sus ataques al amparo de los destacamentos que cruzaron el río el día anterior. Las fuerzas que lo atravesaron cerca de su desembocadura han sido aniquiladas. En la zona al sur de Mequinenza han sido también batidos y acorralados varios destacamentos rojos. En el sector de Mora de Ebro prosigue la maniobra de nuestras tropas encaminada a neutralizar el ataque enemigo.

En Extremadura, donde quedaron copadas seis brigadas enemigas y varios escuadrones de caballería, los grupos dispersos pertenecientes a las mismas van enviando emisarios para rendirse. Se van capturando prisioneros en núcleos considerables.

En el frente de Valencia se han rechazado al oeste de vértice Salada diversos contraataques enemigos.

Miércoles, 27—En el frente del Ebro han continuado las operaciones de limpieza de las partidas que se infiltraron entre Fayón y Mequinenza, recogiendo 120 muertos y 80 prisioneros. En el sector de Mora de Ebro se ha causado serio quebranto a los destacamentos enemigos. El sector de la costa ha quedado completamente limpio, comprobándose el enorme castigo sufrido por los atacantes.

En el frente de Valencia, sector de Barracas, ha continuado la progresión de nuestras tropas.

En el frente del Ebro han sido derribados por nuestro fuego de tierra dos aviones rojos.

Jueves, 28—En el frente de Extremadura se ha ocupado el pueblo de Aldehuela, el cerro Gómez y varias posiciones al sur de Puertollano. En el frente de Valencia, sector occidental, han sido rechazados varios contraataques de los rojos. Nuestra aviación ha actuado con extraordinaria intensidad, como en días anteriores, cooperando a las operaciones y bombardeando con éxito notable las concentraciones enemigas.

LÉGON.

Cesión de un comercio al por mayor

Por querer retirarse del negocio su dueño, se desea vender un establecimiento de exportación de frutos, legumbres y primicias, con especialidad de uvas de mesa por vagones completos, situado en población del mediodía de Francia. Cuenta con material apropiado y buena clientela.

Para más informes dirigirse a esta Administración: Anuncio n.º 112.

ALMACENES DE MUEBLES

RAFAEL MORA

Calle del Mar, 4, 5 y 6

Bauzá, 16 - SÓLLER

Extensa variedad en modelos económicos y de lujo

GRANDES EXISTENCIAS para poder satisfacer el gusto de todos los clientes

VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES

SECCIÓN DE LOZA Y CRISTAL

Gran surtido en juegos de café, vajillas, cristalerías y objetos para regalos

SECCION DE ARTICULOS VARIOS

Lanas, Hules, Tapices, Alfombras, etc., y demás objetos propios para la decoración del hogar.

Ayuntamiento de Sóller

CRUZADA DE HERMANDAD DE MALLORCA PARA VALENCIA

SECCION NOVENA

Couprende Camp d' En Canals, Camp d' En Mayol, Ses Marjades, Ses Argiles, Camino des Murtera, La Huerta y Carreró d' En Figa

DONATIVOS

	Pesetas
Suma anterior	17.709'30
Gaspar Bernat Alemany	8'00
Margarita Bernat	2'00
Catalina Canals	0'30
Rosa Bernat Deyá	1'00
Antonio Bernat Colom	5'00
Juan Frontera	1'00
Francisco Castañer Fontanet	1'00
Antonio Oliver Amengual	1'00
Bartolomé Frontera Castañer	2'00
Juan Busquets Pons	25'00
Bartolomé Oliver Mayol	6'00
Rosa Mayol Oliver	2'50
Antonia Oliver Mayol	2'50
Francisco Pons Oliver	25'00
Guillermo Cifre Cifre	2'00
Nicolás Pons Reynés	5'00
Juan Navarro Pérez	1'10
Vicente Escalles Barceló	2'00
Propietario Ca'n Sivella	2'00
Antonio Bernat Enseñat	2'00
Francisco Quintana Anteny	2'00
Juan Escalles Arbona	0'60
Antonio Adrover Artigues	1'00
Margarita Casanovas	0'25
Miguel Alomar Siquier	1'00
Margarita Bauzá Barceló	2'00
Bartolomé Quetglas Estarellas	2'00
José Abad Verdú	5'00
Bartolomé Mora Pons	1'00
José Morro Seguí	2'00
Juan Alcoover Calmarí	1'00
Bartolomé Mora Saletas	0'40
Juan Bover Fiol	5'00
Magdalena Canals Timoner	1'00
José Pastor Albertí	5'00
Agustín Cladera Sastre	1'00
Bartolomé Martí	0'30
Bartolomé Timoner Vaquer	2'00
Matías Pulg Muntaner	2'00
Margarita Seguí	5'00
Miguel Frontera Ferrer	25'00
Antonia Trias Vda. Casanovas	25'00
Francisco Seguí Martorell	2'00
Ramón Pastor Arbona	25'00
Francisco Calafat Rullán	1'00
José Coll	1'00
Miguel Guillem Monferrer	2'00
Caridad Martí Carrasco	5'00
Jorge Oliver Ferrer	1'00
Vda. de P. Coll	5'00
Antonio Ferrer Vadell	2'00
Miguel Calafat Torrens	1'00
Juan Arbona Serra	5'00
Gabriel Ferrer Torrens	1'00
Juan Morell Mir	5'00
Miguel Martí Casanovas	10'00
Bartolomé Deyá Colom	5'00
Herman Boser	5'00
Jaime Trias Bisbal	5'00
Francisco Miró Morell	0'25
Francisco Bisbal Canals	3'00
Bartolomé Socías Abraham	2'00
José Cifre Cladera	1'00

Antonio Bauzá Castañer	1'00
Lorenzo Bauzá Frontera	1'00
Ramón Oliver Oliver	1'00
Bartolomé Trias Pastor	1'00
Antonio Pons Martí	1'00
Antonio Colom Ramis	2'00
Pedro Mayol Ripoll	5'00
Antonio Colom Oliver	1'00
Bernardino Horrach Rotger	2'00
Miguel Bisbal Morell	5'00
Antonio Mayol Coll	1'00
José Perelló Bestard	1'00
Pedro J. Socías Martorell	0'50
Amador Castañer Colom	20'00
Bartolomé Martí	1'00
Diego López	1'00
Jaime Oliver Oliver	1'00
Francisco Colom Oliver	100'00
Catalina Ramón Coll	1'50
Catalina Mestres Pons	2'00
Antonia Soler	0'50
Antonio Suñer Estelrich	0'50
María Sollvellas Mir	2'00
Alfonso Martínez Muñoz	2'00
Antonio Ripoll	5'00
Gabriel Alomar Siquier	2'00
Margarita Mayol Oliver	3'00
Miguel Fuster Alemany	0'60
Andrés Ros Bisbal	1'50
Margarita Canals Frau	1'00
Gabriel Oliver Ferrer	5'00
Bernardo Garau Castañer	2'00
Bartolomé Raja Sánchez	1'00
Miguel Mayol Alzamora	2'00
Andrés Raja Morales	1'20
Lucas Vicens Mayol	5'00
Antonio Garau Castañer	3'00
Juan Morell Bauzá	10'00
José Coll Rullán	1'00
Bartolomé Ponce Garofa	3'00
Bernardo Pastor Pastor	5'00
Antonio Frontera Salom	5'00
Guillermo Coll Bauzá	1'50
Simón Bisbal Escalles	2'00
Ramón Oliver Coll	10'00
Gabriel Bujosa Bujosa	2'00
Jaime Bernat Bauzá	50'00
Francisco Sampol Oliver	5'00
Salvador Castañer Rullán	5'00
Antonio Coll Colom	10'00
Magdalena Enseñat Bauzá	1'00
Gabriel Bestard Ferrer	5'00
Jorge Oliver Bauzá	3'00
Bartolomé Coll Bauzá	5'00
Juan Ferragut Tugores	25'00
Nadal Gamundí Miralles	1'00
Miguel Colom Fiol	10'00
José Coll Alcoover	300'00
María Femenias Cerdá	1'00
Antonio Hernández García	2'00
Bernardo Torres Carbonell	1'00
José Artiaga Jover	1'00
Jaime Alcoover Palou	2'00
Obreros Ca'n Pauet	5'00
José Crespi Dols	5'00
Francisco Vidal Enseñat	3'00
Antonio Bauzá Ballester	5'00
Antonio Rotger Oliver	25'00
Manuel Company Segura	25'00
Antonio Socías Abraham	25'00
Jaime Coll Ballester	1'00
Francisco Serra Deyá	1'00
María Seguí Estades	5'00
José Rullán Umbert	2'00
Gabriel Suñer Amengual	4'00
Damián Canals Frau	2'00
Juan Boter Carbonell	1'00
Jan Garau Alcoover	1'00
Juan Bujosa Lladó	1'00
Sebastián Garau Cánaves	1'00
Gabriel Darder Estades	0'50

Antonio Bujosa Mir.	2'00
Jaime Joy Serra.	2'00
Juan Garau Cánaves.	1'00
Ana Trias Busquets.	1'00
Juan Garau Oliver.	2'00
Juan Colom Casanovas.	1'00
María Mayol Puig.	1'00
Jorge Gregorio Juan.	1'00
Juan Costa Costa.	2'50
Domingo Rullán Bauzá.	1'00
Francisco Capó Torrens.	2'00
Lorenzo Tortella Mairata.	2'00
Coloma Crespi Caldés.	0'50
Jaime Palou Busquets.	25'00
Jaime Deyá Castañer.	1'50
Jaime Deyá Ballester.	1'00
Antonio Marroig Frau.	5'00
Miguel Valcaneras Villalonga.	2'00
Antonio Mayol Ozonas.	5'00
Pilar Domínguez Oliver.	0'35
Antonió Bestard Gamundí.	2'00
Catalina Gili Riera.	5'00
Jaime Bestard Gamundí.	1'00
Miguel Mayol Vila.	1'00
Jaime Capó Pons.	5'00
Francisca Bestard Gamundí.	0'50
María Costa Biaya.	1'00
Antonio Castañer Clifre.	1'00
Guillermo Ramón Timoner.	0'90
Antonio Coll Biblont.	0'50
Lorenzo Crespi Calmarí.	0'45
Guillermo Serra Simonet.	1'00
María Ballester Palou.	1'00
Pedro Deyá Mayol.	10'00
Jaime Trias Pastor.	6'00
Lluís Cabot Estades.	6'00
Lorenzo Deyá Mayol.	10'00
Miguel Serra Bannasar.	1'00
Catalina Castañer Castañer.	2'00
Francisco Castañer Bernat.	1'00
Juan Alomar Amorós.	1'00
Miguel Vicens Escalas.	5'00
Miguel Capó Torrens.	5'00
Bartolomé Castañer Castañer.	5'00
Mateo Liabrés Torrens.	2'00
Lorenzo Bota Enseñat.	1'00
Clifre Marcó.	2'00
Bartolomé Calafat Morell.	1'00
Bartolomé Ramón Timoner.	1'00
Josefa Martíáez García.	1'00
Hermanas Frontera.	1'00
Miguel Vidal Nadal.	0'50
Vicente Crespi Enseñat.	10'00
Juan Castañer Ferrer.	2'00
Antonio Vives Gamundí.	0'50
Salvador Bauzá Mayol.	1'00
Antonio Mayol Oliver.	1'00
Oaofre Reynés Seguí.	2'00
Juan Fontanet Mayol.	25'00
Gabriel Marroig Castañer.	1'00
Pedro-Juan Estades Castañer.	5'00
Jaime Pericás Serra.	2'00
Andrés Palou Bernat.	2'00
Pablo Castañer Palou.	1'00
José Rullán.	1'00
Antonio Albertí Riera.	1'00
Pedro Ferrá Castañer.	1'00
Bartolomé Siquier Reynés.	2'00
Bartolomé Timoner Rullán.	1'00
Miguel Martorell Amer.	5'00
Juan Vicens Mayol.	10'00
Jaime Alcover Coll.	1'00
Margarita Mayol Morro.	1'00
José Seguí Villalonga.	1'00
Catalina Castañer Oliver.	1'00
Margarita Colom Colom.	0'50
Margarita Canals Soler.	1'00
Francisco Martínez Hernández.	0'50
Francisco Raja Morales.	1'00
Jaime Reynés Bestard.	1'00
María Castañer Colom.	0'40
Antonio Miguel Creixell.	2'00
Bartolomé Castañer Ribas.	5'00
Martín Bota Enseñat.	1'00
Gabriel Vicens Vidal.	1'50
Isabel Pomares García.	1'00
Pedro Bades Mestre.	0'35
María Gallana Jornet.	0'25
Ana Vicens Palou.	2'00
Antonio Clifre Escalas.	1'00
Juan Blabal Bauzá.	1'00
María Escalas Mayol.	3'00
Antonio Esteve Benetto.	1'00
José Martínez Salas.	1'00
Bernardo Cabot Palou.	0'25
Salvador Marcús Rosselló.	1'00
Antonio Bujosa.	2'00
Juan Noguera Muntaner.	5'00
Rafael Fuster Alemany.	1'50
Miguel Morell Nadal.	10'00
Guillermo Coll Enseñat.	2'00
José Coll Escalas.	5'00
Guillermo Castañer Clifre.	3'00
Juan Soler Castañer.	10'00
Lorenzo Mayol Alzamora.	1'00
Catalina Mercant Vila.	1'00
José Sánchez Pérez.	2'00
Fernández Raja Sánchez.	2'00
Antonio Heredia Belmar.	2'00
Bartolomé Colom Marroig.	5'00
Francisca Pascual Sastre.	2'00
Suma y sigue.	19.039'75

(Continuará)

Frutos al por mayor

PLATANOS - NARANJAS - LIMONES - UVAS

VENTA DE NARANJAS, MANDARINAS Y LIMONES POR VAGONES COMPLETOS

OLIVER & CARBONELL

S. A. R. L. 200.000 Fr.

COMISIONISTAS

11, Rue Mercière, LYON

Agencia en Sicilia

Teléfono: Franklin 49 - 37.

Dirección telegráfica: OLICAR-LYON

Cheques Postales LYON 514-18

R. C. LYON B 888 5050

Lista de oro del Movimiento en Mallorca

Relación de los oficiales, sub-oficiales, clases, soldados y afiliados a organizaciones que forman la de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, muertos en esta Isla con motivo del Movimiento nacional y en el frente de Manacor. Son Servera

INFANTERIA

Capitán don Julián Selom Calafell. Capitán don Rafael Castell Ramis. Teniente don Miguel Garau Fargas. Alférez don Bartolomé Oliver Puig. Cabos: Jerónimo Leal López, Mariano Serra Bonet, Vicente Sánchez Remos, Vicente Sánchez Planisí, Manuel Carlos Ferrer Sureda. Corneta Vicente Serra Torres. Soldados: Antonio Artigues Sancho, Bernardo Roig Pico, Jaime Alomar Colom, Jaime Arrom Cuart, Julio Pérez Quevedo, Jorge Ramón Ferragut, Pedro Masanet Plover. Juan Mateu Rosselló, Sebastián Planisí Durán, Antonio Fuliata Capellá, Francisco Cladera Vidal, Jaime Simó Bisbal, Francisco Darder Mateu, Pablo Mairata Mir, Juan Barceló Bauzá.

CABALLERIA

Teniente don Francisco Javier Lizasoain Magutro. Teniente don Vicente Torres Socasao. Teniente don Enrique Bargés Pozurama.

ARTILLERIA

Capitán don José Puch Nòs. Teniente don Ramón Camps Gordón. Alférez don Antonio Llobera Picornell. Brigada don Bartolomé Fiol Monserrat. Sargento don Andrés Alonso Pol. Soldados: Jorge Caldentey Pont, Bartolomé Rubí Vallés, Jaime Soler Martorell, José Rayó Cardell, Antonio Bonilla Mir, Mateo Monserrat Moll, Jaime Jaime Tomás, Raimundo Peris Marcó, Juan Planas Torrens. Chófer Jaime Pastor Vaquer.

INTENDENCIA

Alférez don Juan Cerdá Bisquerra. Soldado Antonio Marroig Crespi.

SANIDAD

Cabo Jaime Vivé Oliver.

GUARDIA CIVIL

Guardia 2.º Jaime Cursach Massanet.

CARABINEROS

Capitán don Antonio Maestre Vidal. Teniente don Ramón Santander Valls. Sargento don Agustín Torres Miñana. Corneta José Núñez Cachazo. Carabineros: Baldomero Saagún González, Manuel Roca Valenzuela.

AFILIADOS A DISTINTAS ORGANIZACIONES QUE FORMAN LA DE FALANGE TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

José Barbará Puig, Juan Barbará Puig, Sebastián Moranta Mir, Pedro Riera Vallesplir, Salvador Juan Riera, Antonio Pascual Lliteras, Juan Segura Segura, Pedro Morey Pascual, Guillermo Planisí Sureda, Bartolomé Sastre Juan, José Sureda Alzamora.

Martín Bassa Riera, Martín Vila, Antonio Durán Billoch, Miguel Gayá Mateu, Bernardo Quetglas Ribas, José Frau Biblont, Martín Vila Perelló, Juan Ferragut Perelló, José Planas Torrens, Juan Seguí Mas, Francisco Navarro Bernat, Sebastián Sastre Sastre, Antonio Ripoll Barceló, Rafael Jaume Garí.

CAIDOS TODOS POR ESPAÑA. ¡¡PRESENTE!!

Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Órdenes

Habiéndose publicado varias ordenes del Servicio Nacional de Sindicatos del Ministerio de Organización y Acción Sindical, esta Delegación Sindical local nos remite para su publicación un extracto de las mismas.

Bolsas de cura de aguas

La Confederación Nacional de Cajas Generales de Ahorro ha concedido los fondos necesarios para la creación de las llamadas Bolsas de cura de aguas a favor de los trabajadores enfermos.

Podrán disfrutar de los beneficios de dichas Bolsas los obreros que padezcan enfermedades necesitadas de tratamiento hidroterápico y soliciten la cura a través de la Central Nacional Sindicalista.

El obrero beneficiario de las Bolsas sólo pagará una insignificante cuota que en nada alterará su presupuesto familiar y tendrá pagados los gastos de viaje, hotel, asistencia médica y uso de las aguas medicinales.

La estancia en el balneario se hará coincidir con el período de vacaciones retribuidas.

El plazo señalado para la presentación de solicitudes aspira el día 31 de este mes.

Para los que dificultan la sindicación del personal

La Delegación Sindical Provincial ha recibido el siguiente telegrama: «Comunique a este Servicio relación de las empresas que prohíben o dificultan de un modo comprobado la sindicación de su personal, consignando detalladamente los medios empleados y si es empresa militarizada.»

Ante la expresada orden, esta Delegación Sindical Local se complace en ordenar a todos los camaradas nacional-sindicalistas

que denuncien todos aquellos casos a que se refiere el telegrama transcrito.

La vida económica y social se registró en España a través de los Sindicatos. Así lo ha dispuesto el CAUDILLO, así lo proclamó el punto 9 de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y así lo proclama el Fuero del Trabajo. De un modo progresivo se va a ello. Es en vano que los emboscados, los egolistas y los remolones intenten obstaculizar lo que es firme voluntad nacional.

Sección Agrícola

Se pone en conocimiento de todos los empresarios y obreros agrícolas que por el Excmo. Sr. Ministro de Organización y Acción Sindical ha sido aprobada la reglamentación para las faenas agrícolas de recolección y trabajo en el campo. La correspondiente a esta provincia ha sido publicada en el «Boletín Oficial» de Baleares, del día 19 del corriente, desde cuya fecha ha entrado en vigor.

Los obreros deberán poner en conocimiento de esta Delegación Sindical Local cualquier infracción que contra estas normas se cometa, debiendo por otra parte sujetarse a los patronos en todo lo que en las mismas se dispone.

ORGANIZACIONES JUVENILES

Campamentos de verano

El próximo lunes, día 1.º de Agosto, deben salir de esta ciudad cuatro Fiechas de estas Organizaciones Juveniles, con objeto de asistir al Campamento de Verano que se ha de establecer en la deliciosa playa de Magalluf (Andraitx), organizado por la Delegación Provincial de Organizaciones Juveniles.

En el próximo Boletín daremos más detalles acerca de esta simpática manifestación cultural de nuestras Organizaciones Juveniles.

Prensa y Propaganda

«Aquí Estamos»

Se ha publicado el número 40 de esta importantísima revista ilustrada nacional-sindicalista de Mallorca, correspondiente al pasado mes de Junio. Como siempre, ha sido editada por la Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. y se vende al precio de cincuenta céntimos.

Contiene trabajos de Pedro Ferrer Gilbert, R. Gay de Montellá, Lorenzo Riber, Fernando de Carranza, Juan de Alcántara, Mariano Tomás, A. Colom, José María Peman, Francisco Javier Giménez, Fray Justo Pérez de Urbel, Arres, Nicolás Brondo, Jesús Huarte, el Marqués de Lozoya, Juan Pablo Marco, Rafael Ochoa y Angel María Pascual.

Numerosísimas e interesantes fotografías ilustran el texto.

Es un número altamente recomendable.

¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡Arriba y Viva España! ¡Gloria al Ausente!

Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. - Sóller